
REQUISITADO
Prefeito Luciano Almeida

(sem partido) tem sido requisita-
do pelo governo do Estado nos
últimos dias. O prefeito, que já foi
secretário de Estado e também
presidente da Investe SP, conhece
bem o funcionamento da máqui-
na. Seria um grande nome para
compor a equipe de transição.

LOGO ALI
Falando em transição, Almei-

da que, até o momento está sem
filiação partidária, se reuniu com
o Pastor Dilmo, homem forte do
PSD. O prefeito já foi filiado ao
PSD e tem bom trânsito por lá. Às
vésperas da eleição, recebeu con-
vite pessoal do presidente nacio-
nal do partido, Gilberto Kassab,
para um jantar com o governa-
dor eleito, Tarcísio de Freitas.
Na ocasião, Luciano anunciou
apoio à candidatura de Tarcísio.

ABDALA
Em época de Copa do Mun-

do e próximo ao Réveillon, o Pe-
lotão Ambiental reforça a fiscali-
zação sobre o uso de fogos de ar-
tifícios com estampido, como A
Tribuna noticiou ontem, 29. Au-
tor do projeto de lei complemen-
tar 10/2019, o ex-vereador Mar-
cos Abdala, ficou feliz com o re-
sultado. "Bom saber que contri-
bui, em minha passagem na Câ-
mara, para a melhoria do bem-
estar humano, animal e do meio
ambiente!", escreveu à coluna.

INUNDAÇÕES
O vereador Paulo Campos

(Podemos) demonstrou preocupa-
ção com a iminência das inunda-
ções que ocorrem anualmente nos
bairros Maracanã e Água Branca.
Ele pede que o Executivo ações de
prevenção, "tendo em vista que a
questão não foi resolvida ao longo
das gestões passadas", disse, e cu-
tucou, ao solicitar que a atual ges-
tão atenda à região periférica, e
não apenas a área central. "Que
também atenda o pobre", disse.

DIÁLOGO
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) sugeriu uma con-
versa com o prefeito para deba-
ter o projeto de lei complemen-
tar 15/2019, do vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), para que o
assunto não seja judicializado. A
propositura trata da regulamen-
tação do IPTU em área rural. Ele
falou do tema durante a reunião
ordinária da segunda-feira, 28.

INCENTIVO
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) incentiva a população a usar
o Serviço de Informação à Popu-
lação (SIP) 156, da Prefeitura. "Ao
ligar, vá com um papel e marque o
número do protocolo da reclama-
ção, seja um vazamento de água,
de esgoto ou um buraco", orien-
tou. Ele relatou que com as liga-
ções é possível fazer uma estatísti-
ca para a solução dos problemas.

VANDALISMO
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) voltou a pedir a manu-
tenção e higienização de pontes e
viadutos, por conta de vandalis-
mo. "O muro do cemitério, que é
um patrimônio, a frente toda pi-
chada, vandalizada, o abrigo de
ônibus mais usado em frente ao
Semae, vidros quebrados, vanda-
lismo puro. Tem que parar um car-
rinho com solvente e retirar as pi-
chações. São 11 meses, já mandei
ofícios e não acontece", reclamou.
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Os Cavaleiros da Távola Qua-
drada, que se reúnem sempre,
ou todos os dias, ou toda se-
mana, e de vez em quando fa-
zem festas. São os especia-
listas em tudo, conhecem a ci-
dade, a administração públi-
ca, sabem o que o Governo
Federal tem que fazer. A foto
registra os dez anos desses

encontros de rotina, que tive-
ram, por exemplo, o ex-verea-
dor e ex-deputado estadual
Jairo Ribeiro de Mattos - sem-
pre lembrado com carinho -
entre eles. História e política
são pontos marcantes, mais as
fofocas: sai, daí, o futuro prefei-
to de Piracicaba. Pediram ao
Capiau para perguntar. Feito.

TÁVOLA QUADRADA
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Os fofoqueiros de plantão di-
zem que não é preciso citar
os nomes, apenas mostrar
as fotos para garantir  que

MESA DIRETORA
esses cinco edis definirão a
próxima Mesa Diretora da
Câmara Municipal de Piraci-
caba. É isso mesmo?

Em extraordinária, Câmara vota
alterações na LDO e emendas

Propostas de emendas dos vereadores também foram
apreciadas na votação do PPA, na semana passada

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba se reúne, hoje, 30, às 14
horas, em sessão extraordinária
para votação do projeto de lei 202/
2022, de autoria do Poder Execu-
tivo, que propõe alterações na
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) de 2023. A pauta da Or-
dem do Dia da 23ª reunião ex-
traordinária conta com mensa-
gem modificativa do próprio Exe-
cutivo, além de oito emendas
apresentadas pelos vereadores.

Na justificativa do projeto,
o prefeito Luciano Almeida (sem
partido) apontou a necessidade
de revisão de algumas ações pre-
vistas na lei orçamentária de
2023 e a necessidade de que se-
jam compatíveis o PPA (Plano
Plurianual), a LDO e a LOA (Lei
Orçamentária Anual). A matéria
acresce ações nos anexos II e V e
substitui integralmente os ane-
xos II, III, IV e V da Lei nº 9.801/
2022, que dispõe sobre a LDO.

Na mensagem modificativa,
o Executivo propôs a atualiza-

ção do status das ações previs-
tas no anexo V para indicar
quais delas são objeto de altera-
ção, inclusão ou exclusão, a fim
de evitar qualquer disparidade
na futura diretriz orçamentária.
A mensagem recebeu parecer
favorável da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

PARECERES FAVORÁ-
VEIS - A Comissão também emi-
tiu parecer favorável a três
emendas apresentadas por par-
lamentares. A emenda nº 2, de
autoria do presidente da Casa,
vereador Gilmar Rotta (PP), pre-
vê a implantação do "Programa
Municipal de Saúde do Homem",
no valor de R$ 450 mil. Na vota-
ção do PPA, na semana passa-
da, o próprio autor retirou a pro-
posta. Já a emenda nº 3, do mes-
mo vereador, propõe a instala-
ção de adutoras nos bairros Pau-
lista, Pauliceia e Jaraguá. A mes-
ma proposta foi rejeitada no
PPA. Já a emenda nº 5, de auto-
ria do vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL), também com parecer
favorável da CLJR, garante re-
cursos para a instituição do
novo estatuto da Guarda Civil
Municipal. A proposta também
foi rejeitada na votação do PPA.

PARECERES CONTRÁ-
RIOS - Outras cinco emendas re-
ceberam parecer contrário da
CLJR. A emenda n º 1, de autoria
do vereador Gilmar Rotta, prevê a
construção de uma policlínica no
bairro Paulista. Na votação do
PPA, o parecer contrário da comis-
são foi derrubado e esta foi a úni-
ca emenda que acabou aprovada.
Também com parecer contrário da
CLJR, a emenda nº 4, do mesmo
autor, prevê a construção de uma
escola de educação infantil no
bairro Pauliceia, no valor de R$
1,5 milhão. No PPA, a emenda
foi retirada pelo próprio autor.

A emenda nº 6, de autoria do
vereador Trevisan, propõe inves-
timentos na frota da Guarda Civil
Municipal e também conta com
parecer contrário da CLJR. No

PPA, o parecer foi acatado e a pro-
posta derrubada. Do mesmo au-
tor e também com parecer contrá-
rio, a emenda nº 7 estabelece a
implantação de um centro de di-
agnóstico por imagem. O parecer
contrário também foi acatado na
votação do PPA. Já a emenda nº
8, de autoria da vereadora Sílvia
Morales, do Mandato Coletivo "A
cidade é sua" (PV), prevê a desa-
propriação e aquisição de imóveis
a serem destinados para habita-
ção de interesse social no valor de
R$ 7 milhões. A proposta, que tam-
bém conta com parecer contrário
da CLJR, foi rejeitada no PPA.

A 23ª reunião extraordiná-
ria será transmitida ao vivo pela
TV Câmara, na frequência de
11.3 UHF da TV digital aberta,
4 da NET e 9 da Vivo Fibra, além
dos perfis da Câmara no Face-
book e YouTube e pelo site
camarapiracicaba.sp.gov.br. A
transmissão também acontece-
rá pela Rádio Câmara Web e
Educativa FM (105,9 MHz).
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CAIPIRANDANDO
No último sábado, 26, a 11ª edição do Caipirandando,
reuniu cerca de 90 pessoas, com saída no Engenho Cen-
tral e chegada em Tanqinho. No dia 17/12, a Selam orga-

nizará a última edição deste ano. A rota será escolhida
pelos participantes, em enquete que será divulgada nos
próximos dias no Instagram @selampiracicaba. A4

Mídia Café

OBRAS DO
MAISON D'OR
JÁ COMEÇARAM!
Na noite do último dia 17, a
Amistà Empreendimentos
convidou clientes, arquitetos,
amigos e parceiros para ce-
lebrar o sucesso de vendas
e anunciar o início das obras
do Maison D'or. O evento
aconteceu no Mercatto Clau-
dia Porteiro com música ao
vivo e um delicioso coquetel.
Confira alguns registros des-
sa noite agradável! Na foto:
Marco Guidotti, Ricardo Krai-
de e José Luiz Guidotti Jr. A9
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Envelhecendo com o Erasmo
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Camilo Irineu
Quartarollo

Na época da Jo-
vem Guarda,
ser tachado

de comunista tam-
bém atraía paixões e,
aliás, até hoje quase
ninguém sabe o que
seja esse tal comu-
nismo, simplesmente virou um
bicho papão! Todavia, recen-
temente um dos fundadores
mais proeminentes desse mo-
vimento confessou: tiramos o
nome da frase do Lênin.

Se dissessem isso em plena
ditadura, bixo... não haveria a
Jovem Guarda. Ora, ninguém
queria a Guerra fria num país
tropical, abençoado por Deus e
bonito por natureza. O Brasil
era tudo isso, mas ainda vivia
numa Ditadura, e mui dura da
carestia. Aqui, quem não tro-
casse pipocos nos entreveros
com a Censura podia cantar e
passear livre em tardes de do-

mingo no zoo, dando
pipocas aos macacos.

Na época em Piraci-
caba, os jovens faziam
"chispadas". Os primei-
ros foram os calouros
da ESALQ, os quais de
lá saíram pelados numa
quinta-feira de 1974 e
como vultos na madru-
gada desceram a Aveni-

da Centenário em fila, flagrados
por um fotógrafo de jornal. De
manhã, no primeiro gole de café
seus pais se amargariam com as
fotos nuas dos filhos estampadas
na primeira página de O Diário. Ah,
se virem alguma foto "minha" aí,
não era eu não, hein! As tarjas pre-
tas não tranquilizaram os pais, nem
tampouco as janelas pudicas que
ouviram os hop-hop-hop deles e até
subindo em coletivos, pelados pela
cidade que já fora rota dos mua-
res! E se virasse moda?! Pior que
a minissaia ou calça comprida!

O paparazzo caipira, artigo de
Rogério Viana na plataforma Re-
canto das Letras, relata que um

delegado do DOPS, polícia política,
invadiu o Jornal e levou as chapas
metálicas de impressão. Os jovens
foram convocados a depor e, para
não serem identificados nessas
fotos em mãos do delegado, tive-
ram de tingir os cabelos ou de ras-
parem a cabeleira. Sem roupas
todos eram da mesma classe so-
cial de um país de maioria jovem.

Na época, manifestações ju-
venis castradas, caladas, nem
presumidas ou intuídas na socie-
dade dos "quadrados" e, afinal,
eram jovens flertando, beijando,
dançando, curtindo breves mo-
mentos aos quais seus genitores
se recalcaram. A semiótica sur-
fou nessa onda cúmplice de "não
conte a seus pais", vendendo su-
tiãs, calças, perfumes e "paixões".

A paixão dispensa a crítica por

um fetiche, mas elege culpados
para eventuais frustrações, riscos,
ansiedades, dúvidas, atropelos.
Atualmente, aqueles jovens en-
velheceram, mas nem todos
como o Erasmo. Alguns levam
filhos e netos à praça em patrio-
tadas, num civismo duvidoso.

O grupo, sem formação em
Ciências políticas, pegou para
marca o termo Jovem Guarda!
Lênin completara na mesma
frase: O futuro pertence à Jo-
vem Guarda, "porque a Velha
Guarda está ultrapassada". O
movimento trouxe muito dos
corações sofridos em formas de
letras do Tremendão. Percepti-
vo, Erasmo expôs ao país a vi-
são dos anseios de humaniza-
ção e, já antes de o Supremo re-
conhecer a relação homoafetiva,
ele fazia canção para Roberta
Close, uma transexual famosa.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

MOÇÃO DE REPÚDIO AO MINIS-
TRO?! - Moção de Repúdio pela
Câmara Municipal de Piracica-
ba ao ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) e presiden-
te do Tribunal Superior Eleito-
ral TSE) a atos de Alexandre de
Moraes, nesta última quinta-fei-
ra de novembro?! POR: estar
agindo de acordo com as leis
que regem o nosso País ex-
pressas na constituição? ser
um dos poucos ministros que
tem tido a coragem de enfren-
tar grupos de extrema direita, os
ditos “golpistas” que apesar
dos últimos acontecimentos
eleitorais continuam a serem
fiéis a um governo antidemocrá-
tico que estimula seus adeptos
a diversos atos contrários à
democracia, mesmo tendo si-

dos derrotados nas últimas
eleições?! não permitir que a
população seja “iludida” por
atos contra uma de nossas
maiores instituições (o judiciá-
rio) de proteção às leis que re-
gem a  nossa democracia, a
qual devemos preservar a todo
custo?! todo esse tempo que
permanece em seu cargo, es-
tar demonstrando capacidade,
clareza, imparcialidade de seus
atos, conhecimento daquilo que
é certo ou não, e importância
de seu cargo para o bem do
país?! Como já disse o nosso
governo atual, está lançada à
direita no Brasil… ou seja, a
extrema direita...e aí temos que
nos perguntar: Extremismos é
o que queremos e precisa-
mos?! (J. F. Höfling / Unicamp)

Almir Pazzianotto
Pinto

Avitória de Lula,
surpreendente,
 embora previ-

sível, estimula jorna-
listas a produzirem
artigos para grandes
jornais, na tentativa
de prever como agirá
o ex-operário e ex-sindicalista na
esfera da legislação trabalhista.

A personalidade do homem é
forjada nos primeiros anos de
vida, quando o caráter se amolda
e se revela, para se consolidar na
maturidade. A personalidade de
Lula forjou-se na vida operária e
nas lutas sindicais. Como operá-
rio conheceu patrão, descobriu o
salário, experimentou a divisão da
sociedade em classes. Enquanto
dirigente sindical participou de
assembleias, disputou eleições,
foi presidente, negociou com em-
presários, liderou três greves,
uma vitoriosa e duas derrota-
das, quando aprendeu a inutilida-
de da violência contra o Estado.

É impossível prever o que fará
Lula na esfera trabalhista no ter-
ceiro mandato. Lembro-me da re-
ação diante da proposta de nova
Consolidação das Leis do Traba-
lho (CLT), apresentada em 1979
pelo ministro do Trabalho Murilo
Macedo, na tentativa refrear onda
crescente de greves. Consultado
pela revista Veja sobre o calhama-

A personalidadeA personalidadeA personalidadeA personalidadeA personalidade
de Lula forjou-sede Lula forjou-sede Lula forjou-sede Lula forjou-sede Lula forjou-se
na vida operáriana vida operáriana vida operáriana vida operáriana vida operária
e nas lutase nas lutase nas lutase nas lutase nas lutas
sindicaissindicaissindicaissindicaissindicais

ço de 1.300 artigos, dis-
tribuídos em dois volu-
mes de 800 páginas,
respondeu: "não adian-
ta remendar a CLT". "O
que é preciso é uma lei
básica, com garantias
mínimas, como o máxi-
mo da jornada de tra-
balho, deixando o resto
para ser discutido em

convenção coletiva". Pela prolixida-
de, o anteprojeto morreu no ovo.

Como dirigente, a posição de
Lula era favorável à autonomia de
organização sindical e liberdade de
filiação. Na Declaração do I Con-
gresso dos Metalúrgicos de São
Bernardo, realizado entre 6 e 8 de
setembro de 1974, o Sindicato se
declarou, embora de maneira ve-
lada, favorável à ratificação da
Convenção nº 87 da Organização
Internacional do Trabalho (OIT).
Por ocasião do III Congresso, em
outubro de 1978, o Sindicato pu-
blicou Resolução favorável ao con-
trato coletivo de trabalho, ao ple-
no exercício do direito de greve, à
ratificação da Convenção nº 87,
"assegurando-se, contudo, o prin-
cípio da unicidade sindical".

O livro "As Lutas Operárias e
Sindicais dos Metalúrgicos de São
Bernardo", escrito com sentido
apologético, lido com atenção re-
vela a personalidade esquiva, ha-
bilidosa, contraditória de Lula,
que o torna capaz de travestir der-
rotas em vitórias, como nas fatídi-

Governo Trabalhista de Lula

cas greves de 1979 e 1980 (Rainho
e Martines Bargas, Ed. Associação
Beneficente e Cultural dos Metalúr-
gicos de São Bernardo do Campo e
Diadema, SBC, vol. 1, 1983).

Empossado na Presidência
da República em 1º de janeiro de
2003, Lula dá partida a projeto
de modernização da legislação
trabalhista. No dia 29 de julho de
2003 lança o Fórum Nacional do
Trabalho, instalado no Palácio do
Planalto, com a presença de José
de Alencar, vice-presidente; do se-
nador Paulo Paim, presidente em
exercício do Senado Federal; Mi-
nistro Maurício Corrêa, presiden-
te do Supremo Tribunal Federal;
ministros de Estado; dirigentes
sindicais profissionais e patro-
nais. Acompanhei a cerimônia,
convidado pelo ministro do
Trabalho Jaques Wagner.

O discurso de Lula foi de im-
proviso. Destaco, porém, a fra-
se: "É preciso adequar tanto a
estrutura sindical, quanto a pró-
pria legislação trabalhista ao
momento que nós vivemos. Por-
que, senão, nós estaremos contri-
buindo para que, cada dia mais,
os sindicatos representem menos
gente, porque hoje, em grande

parte das categorias de trabalha-
dores deste país, os sindicalistas
vão à porta de fábrica convocar
assembleia e, muitas vezes, se de-
param com mais ex-trabalhadores
vendendo alguma coisa na porta
da fábrica, do que com trabalha-
dores entrando para trabalhar".

A última frase é modelo de
ambiguidade. Lavando as mãos,
disse Lula: "O desafio está colo-
cado, a bola está com vocês. Bom
jogo e boa luta". Sem timoneiro,
o Fórum elaborou Proposta de
Emenda à Constituição PEC
369/2005 e Anteprojeto de Lei
de Relações Sindicais, ambos de
setembro de 2005, ambos retó-
ricos, ambos abandonados.

Esquecido da Convenção nº
87, da insegurança jurídica, de
milhões de reclamações traba-
lhistas, da necessidade de inves-
timentos privados geradores de
empregos, da falta de mão de
obra qualificada, Lula confere
prioridade à revogação da Refor-
ma Trabalhista e ao restabeleci-
mento do Imposto Sindical.

Volta à cena o dirigente
metalúrgico.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to. Advogado. Foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho. Autor
do livro "Mensagem ao
Jovem Advogado". "Mi-
galhas", 29/11/2022.
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no Brasil deno Brasil deno Brasil deno Brasil deno Brasil de
nossos dias,nossos dias,nossos dias,nossos dias,nossos dias,
do que criardo que criardo que criardo que criardo que criar
uma Igrejauma Igrejauma Igrejauma Igrejauma Igreja

José Renato Nalini

Alição é evangéli-
ca e muito repe-
 tida em púlpi-

tos: "Ninguém pode
servir a dois senho-
res; pois odiará um e
amará o outro, ou se
dedicará a um e des-
prezará o outro. Vo-
cês não podem servir a Deus e
ao dinheiro". A admoestação em
Mateus, 6-24, não só foi esque-
cida, como sua vulneração so-
fisticou-se. Hoje, o terreno da
política, das comunicações e da
religião está dominado por pes-
soas que acumulam tais funções.
Parecem falhar em todas elas.

Não é bom para a religião,
cuja finalidade é religar a cria-
tura com o Criador, que ela se
ocupe também daquilo que é de
César: o terreno tanta vez sórdi-
do da política partidária. Que, no
Brasil, se transformou em pro-
fissão. Nem é bom para a políti-
ca, ver critérios racionais substi-
tuídos por argumentação de
crença. Deve-se escolher com base
na honestidade, nos bons propó-
sitos do candidato. Não elegê-lo
porque o líder religioso mandou.

A comunicação também não
pode estar subordinada a dita-
mes de crença. A concessão de
redes e canais tem de atender ao
objetivo de uma educação de
qualidade: informar a todos, com
isenção, sem sectarismo. Formar
consciência crítica suficiente para
que se façam boas escolhas.

Nada mais fácil no Brasil de
nossos dias, do que criar uma
Igreja. Algo tão facilitado quan-
to comprar arma de fogo. E como
o ser humano é criatura com-
plexa, formada de razão, mas

também de instintos,
dentre os quais os
mais primitivos, tudo
justifica a multiplica-
ção da oferta de credos
para todos os gostos.

Dever-se-ia delimi-
tar o espaço de cada
qual. A liberdade é o
primeiro dos direitos
fundamentais explicita-

do na ordem fundante, logo após
à vida que - na verdade, sequer
poderia ser chamada tecnica-
mente de direito. É um pressu-
posto à fruição de qualquer di-
reito. Portanto, veja-se a preva-
lência da liberdade em relação aos
outros direitos fundamentais.

Mas a liberdade de religião
não se confunde com a liberdade
de se utilizar da religião para fazer
política partidária, nem para ex-
plorar rendosos meios de comu-
nicação ou, simplesmente, para
ganhar dinheiro graças à creduli-
dade ingênua de pessoas iletradas.

Não há receita infalível
para coibir esta surreal situa-
ção tupiniquim. Mas é impor-
tante que as pessoas de bem a
tenham como algo a ser enca-
rado, se realmente se quer uma
Pátria séria, fraterna e justa.

———
José Renato Nalini é rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da pós-graduação
da Uninove e presiden-
te da Academia Paulista
de Letras - 2021-2022

É possível servir a
vários senhores?

Não serão atosNão serão atosNão serão atosNão serão atosNão serão atos
políticos de quintapolíticos de quintapolíticos de quintapolíticos de quintapolíticos de quinta
categoria quecategoria quecategoria quecategoria quecategoria que
mudarão amudarão amudarão amudarão amudarão a
verdade dos fatosverdade dos fatosverdade dos fatosverdade dos fatosverdade dos fatos

Eu também vou repudiar
Antonio Roberto de Godoi

Aparafrasear Raul Seixas
após a ridícula, grotesca,
risível e, por que não inter-

pretar, golpista Moção de Repúdio
da nossa Câmara Municipal ao mi-
nistro e presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), Alexandre
de Moraes, resolvi que eu também
vou repudiar. Repudio veemente-
mente a tal Moção de Repúdio. Ato
totalmente destituído de bom sen-
so e repleto de ranço golpista.

VEREADORES - Desde
muito tempo a Câmara Municipal
de Piracicaba é criticada pelos al-
tíssimos salários de seus edis e pelo
muito pouco que estes entregam
como serviços prestados à popula-
ção e à cidade. Defendo que verea-
dor não deveria ter salário; aí sim
veríamos quem realmente teria inte-
resse em "trabalhar" por Piracicaba.

Há muito o que trabalhar pelo
piracicabano que paga seus altos
impostos e mantém o muito ambi-
cionado conforto salarial dos vere-
adores. E os bancamos para quê?
Para fazer Piracicaba passar ver-
gonha nacional? E tudo isso por
meio de ato meramente político e
nacionalmente ensaiado pelo mo-
vimento golpista pró-Bolsonaro,
ao que se pode interpretar?

ESTRATÉGIA GOLPISTA?
- Evidente ato coordenado, parece
tratar-se de estratégia golpista da
qual a Câmara Municipal de Piraci-
caba seria mais um braço auxiliar e
massa de manobra. Lamentável que
se preste a esse serviço "sujo".

Em total sintonia com a estra-
tégia golpista do partido do presi-
dente da República, o PL de Valde-
mar Costa Neto, e a ecoar as falas

deste ex-presidiário condenado no
mensalão (em 2012 foi preso e con-
denado por corrupção passiva e la-
vagem de dinheiro a 7 anos e 10
meses e recebeu uma multa de 1,6
milhão de reais), a presidente da
Câmara Municipal, do mesmo par-
tido de Valdemar - claro!-, propôs
a perniciosa e vergonhosa moção.

A vereadora, que parece seguir
um script golpista coordenado,
nem disfarçou. Muitas câmaras
municipais do País formada por
bolsonaristas e pelo próprio PL,
não ao acaso, tiveram a mesma
iniciativa. Muitas delas prospera-
ram; outras não a aprovaram.

Das câmaras que aprovaram
moções - e todas de mesmo conteú-
do e estratégia, um verdadeiro "co-
pia e cola" de argumentos desprovi-
dos de coerência e verdade - todas
parecem dominadas pelo bolsona-
rismo aparentemente comprometi-
dos com um golpe à democracia.

SEM NOÇÃO - Vereadores
que provavelmente não viveram os
anos de chumbo e de arbítrio vivi-
dos à época da Ditadura Militar no
Brasil (1964 a 1985) e que, portanto,
não têm a menor noção do que
um regime de exceção signifique.

Ao não seguir orientação do
partido, a presidente da nossa Câ-
mara perde a oportunidade de dar
exemplo de respeito à Constitui-
ção. Bastava ter coerência e re-
sistir. Mas seria esperar muito.
E, da mesma forma, os seus pa-
res que a seguiram e votaram a
favor desse ato. Ato que envergo-
nha todo e qualquer piracicaba-
no legalista e a Piracicaba orgu-
lhosa de ter tido o primeiro presi-
dente da República civil da histó-
ria do Brasil. Estudem a história,

senhores. Estudem a nossa Cons-
tituição. Não nos envergonhem.

LIBERDADE DE EX-
PRESSÃO? - Acusado de tu-
multuar o regime democrático,
o PL teve o seu presidente Val-
demar Costa Neto alvo de inves-
tigações pelo STF no inquérito
das milícias digitais ligadas a fake
News (notícias falsas e boatos).
E o partido acaba de receber
multa milionária pelo tumulto
em relação às urnas eletrônicas.

Na discussão da propositura,
a presidente da Casa deixa claro
que parece ignorar completamen-
te o que seja liberdade de expres-
são. Ou seria outra coisa? E teve
vereador que "lamentou a preo-
cupação que as pessoas têm sen-
tido em se manifestar com medo
de serem punidas".Vereador! Só
é punido quem calunia, mente!
Quem ameaça pessoas e a pró-
pria democracia! Lamentável.

Teve também até um pastor-
vereador (que não creio ter feito
voto de pobreza) que "avaliou que
algumas decisões têm sido contra
os direitos da população". Quais?

Já outro "classificou que as
atitudes seriam próprias de uma
ditadura e que não estaria ocor-
rendo o equilíbrio do estado de-
mocrático de direito". Meu Deus
do céu! É o contrário, senhor!

Outro ainda criticou o que
acredita ser uma inversão de Po-
deres, em que o Judiciário estaria

agindo politicamente. Nossa!! Só
posso pensar que se trata de igno-
rância política-constitucional fun-
cional. Já o vereador do PDT pare-
ce ter mostrado a sua verdadeira
face política. Ou não, vereador?

A vereadora Rai de Almei-
da, do Partido dos Trabalhado-
res, divergiu dos colegas e apon-
tou que, para ela, o ministro Ale-
xandre de Moraes tem agido
com coragem para combater atos
que ela classifica como golpistas.

VERGONHA NACIONAL
- Se não bastasse ter cara de gol-
pista, a vergonhosa Moção de Re-
púdio a Alexandre de Moraes é
de uma imbecilidade sem tama-
nho. Repudia um corajoso defen-
sor da nossa democracia e que
garante que as regras do jogo
democrático sejam respeitadas.

O ministro merece, isso sim,
uma estátua em praça pública pela
defesa da democracia e coragem em
enfrentar com mão de ferro esse
cancro que tomou conta de nosso
país e que responde pelo nome de
golpismo. E os golpistas, prepoten-
tes, ainda se julgam acima das leis.

A LEI NÃO É PARA TO-
DOS? - Ninguém está acima da
Lei! E não serão atos políticos de
quinta categoria encomendados
que mudarão a verdade dos fa-
tos. A Lei é para todos, senhores!

Piracicaba está sendo moti-
vo de chacota nacional. Mas re-
laxem, Deus está no comando e a
verdade sempre aparece. E aprovei-
to para sugerir aqui a campanha "
Jair Bolsonaro para presidente
da nossa região! Eu apoio! ".

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador

O Instituto Piracicabano
de Estudo e Defesa da Demo-
cracia (IPEDD) vem a público
expressar seu mais veemen-
te repúdio à agressão sofri-
da, no Catar, pelo grande ar-
tista brasileiro Gilberto Gil.

É verdade que a demo-
cracia é o lugar do debate, do
diálogo contraditório e das di-
vergências. Mas sempre com
o senso de respeito, tendo
como ponto de convergência
a busca pelo bem coletivo.

Gilberto Gil tem um gran-
de legado na produção musi-
cal brasileira, sendo seu talen-
to reconhecido internacional-
mente. Sua contribuição para
a cultura brasileira é inquesti-
onável. Além de ter sido um
Ministro da Cultura referencia-
do no mundo inteiro, com re-
conhecidas e relevantes con-
tribuições para área cultural.

As ofensas, de ódio gra-

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Inaceitável violência política
contra Gilberto Gil

tuito e covarde, desferidas
contra o músico Gilberto Gil
atingem brutalmente o senti-
do da própria democracia e o
senso mais profundo de cida-
dania, ferindo a todos os brasi-
leiros. Pela democracia e pelo
convívio civilizado, é urgente que
se dê um basta em todo esse
ódio aberto e desleal, dinami-
zador dessa violência política!

Como Ministro da Cultu-
ra, Gil esteve em Piracicaba
em 2003 prestigiando a aber-
tura da Conferência Municipal
de Cultura, ocorrida no Enge-
nho Central, ocasião em que
reverenciou a exuberância
cultural de nossa cidade.

O  I P E D D  m a n i f e s t a
sua irrestr i ta sol idarieda-
de ao ta lentoso Gi lber to
Gil, orgulho nacional!

Piracicaba, 28 de
novembro de 2022.



CALCANHAR
DE AQUILES
A expressão calcanhar de

Aquiles é utilizada para iden-
tificar o ponto fraco. Seria esse
o lado preocupante do gover-
no de transição de Lula, quan-
do da missão de anunciar o
novo Ministro da Fazenda? O
mercado financeiro clama pelo
nome escolhido para dar dire-
cionamento a ações. Fernan-
do Haddad quer o cargo, mas
ele não é bem aceito no meio
econômico. Lula não deseja
correr riscos, mas também não
quer desagradar seu amigo
Haddad que até já discutiu com

Gleise Hoffmann (presidente
do PT) avisando que outro
ministério não lhe interessa.
Haddad pensa totalmente di-
ferente da atual realidade,
condenando tudo o que no mo-
mento se pensa em visão econô-
mica moderna. O preferido se-
ria o economista Pérsio Árida.

PONTO FINAL
O PL presidido por Valde-

mar Costa Neto avisa que preci-
sa de Jair Bolsonaro (PL) total-
mente engajado no trabalho de
unir deputados e senadores para
oposição ao PT e também de olho
nas eleições municipais de 2024.
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Garantida na justiça a
jornada do piso aplicada
sobre número de aulas
A ação pública foi movida com base na Lei Federal 11.738/2008,
que instituiu o piso salarial profissional em todo o Brasil

Divulgação

A Professora Bebel diz que se trata de vitória importantíssima para
garantir  a composição da jornada dos professores no Estado

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo) conseguiu
na Justiça que município de Be-
bedouro deve cumprir a compo-
sição da jornada dos professores
da rede municipal considerando
como base de cálculo para a divi-
são das atividades de magistério
em 2/3 para atividades com alu-
nos e 1/3 para atividades extra-
classe e não a hora-aula, mas o
número de aulas efetivamente
ministradas. A ação pública foi
movida com base na Lei Federal
11.738/2008, que instituiu o piso
salarial profissional nacional, e de
acordo com a presidenta da Apeo-
esp, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), a decisão cria ju-
risprudência para que seja apli-
cada em todo Estado de São Pau-
lo, sendo uma "importantíssima
vitória para os professores".

A decisão do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo foi
tomada no último dia 25, em jul-
gamento que teve a participação
dos desembargadores Antonio
Celso Aguilar Cortez (presidente)
e Antonio Carlos Villen e Tereza

Ramos Marques, relatora. De acor-
do com Bebel, a decisão tomada
pelo Tribunal de Justiça é  a com-
posição que manda a lei e não
como faz o Estado de São Paulo,
que adota a somatória do tempo
de cada aula a partir da qual apli-
ca 2/3 para atividades com estu-
dantes e 1/3 para as atividades
extraclasses. "Com isso, fica supe-
restimado o tempo em que o pro-
fessor permanece em sala de aula,
em detrimento daquele que deve
ser destinada a, por exemplo, ela-
boração e correção de provas e tra-
balhos, atendimento a estudantes
e pais, formação continuada no
local de trabalho e outras".

A aplicação da jornada do piso
é objeto do parecer 18/2012, do
Conselho Nacional de Educação,
cuja relatora foi a Professora Be-
bel, presidenta da APEOESP, à épo-
ca membro do CNE (Confederação
Nacional da Educação), e homolo-
gado pelo então Ministro da Edu-
cação, Aloizio Mercadante. "Permi-
tir mais tempo para que o profes-
sor prepare melhor seu trabalho,
impactando positivamente na
qualidade do ensino - este é obje-

tivo da chamada jornada do piso.
Portanto, sua composição é aque-
la que melhor atenda ao objetivo
da lei, concepção que o Tribunal
também acatou em sua decisão".

Diante da decisão do Tri-

bunal de Justiça e a jurispru-
dência que ela cria, a Apeoesp
já solicitou agendamento de reu-
nião com o secretário estadual
da Educação, Hubert Alquéres,
para tratar desta questão.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) entregou, na manhã des-
te sábado (26), moção de aplau-
sos à direção da Escola Munici-
pal Professor Heitor Pomper-
mayer, que completou 40 anos de
fundação. Participaram da entre-
ga a diretora Ana Paula Martine-
lli e Nathalia Pompaymaer, repre-
sentando a família Pompaymaer.

Para Pedro Kawai, a educa-
ção é fundamental para o cresci-
mento da sociedade. “40 anos de
história no segmento da educa-
ção, com certeza merece nosso
carinho e respeito. Parabéns a
todos os profissionais que fize-
ram parte desses 40 anos da Es-
cola Municipal Professor Heitor
Pompermayer”, disse Kawai.

A diretora Ana Paula Marti-
nelli agradeceu ao vereador Pedro
Kawai e toda a Câmara pela home-
nagem. “Receber essa homenagem,
juntamente com a comunidade, em
um dia de festa e com muitas inte-
rações e brincadeiras, é de grande
importância para todos no reco-
nhecimento do engajamento de
profissionais que fazem e fizeram
parte desta escola”, disse.

Ela acrescentou que a esco-
la tem como marca a contribui-
ção de todos pelo ensino infantil
participativo e democrático que
valoriza o protagonismo da cri-
ança e a entende como um ser
de direitos, garantindo aprendi-
zagem. “Neste local privilegiado
de área verde, localizado no bair-
ro Jardim Brasília, a moção de
aplausos significa o reconheci-
mento pelo excelente trabalho ao
longo dos 40 anos. “, afirmou.

HISTÓRIA - A Escola Mu-
nicipal Professor Heitor Pomper-
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Escola Heitor Pompermayer
é homenageada pelos 40 anos

Pedro Kawai (PSDB) entregou moção de aplausos à direção da escola

Assessoria Parlamentar

mayer foi inaugurada em 22 de fe-
vereiro de 1982 na gestão do pre-
feito João Hermann Netto, tendo
como prefeito interino o Senhor
José Aparecido Borghesi, com o
nome de Centro Educacional
Polivalente de Educação e Cultura
Vila Independência, atendendo 80
crianças desde as turmas de Ber-
çário I até a pré-escola. Na época a
diretora era Cecília Blanco, que per-
maneceu até o ano de 1987, ano
em que assumiu a direção a Se-
nhora Aida Makhoul Berti até o
ano de 2007, quando se aposentou
após tantos anos de dedicação.

Foram muitas as nomencla-
turas dadas a escola. A partir de
1988, passou a chamar-se Cre-
che Vila Independência. Foi re-
formada, adaptada entre os anos
de 1993 e 1994 e reinaugurada
em 27 de abril de 1999 na gestão
do prefeito Humberto de Cam-
pos quando recebeu o nome de
Escola Municipal de Educação
Infantil Vila Independência.

Na gestão do prefeito José
Machado, recebeu pelo Projeto
de Lei nº 5470 de 09 de setem-
bro de 2004 de autoria do vere-
ador Euclides Buzzetto, a deno-
minação de Professor Heitor Pom-
permayer, cidadão piracicabano,
merecedor desta homenagem.

Em 2008, a diretora Milena
Pandolfo assume a direção, con-
tribuindo e enriquecendo a his-
tória da escola. Em 2019 foi subs-
tituída pela Senhora Priscila
Mendonça Cersosimo. Atualmen-
te, desde 2020, Ana Paula Marti-
nelli está na direção da escola e
conta com uma equipe de mais
de cinquenta pessoas para o aten-
dimento de 350 crianças.
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Área verde será denominada
‘Cinira Carolina de Oliveira’

A área verde localizada nos
bairros Morumbi e Santa Cecília
será denominada “Cinira Caroli-
na Poppin de Oliveira”. O projeto
de lei 183/2022, de autoria da ve-
readora Ana Pavão (PL), foi
aprovado em segunda discussão
nesta segunda-feira (28), na
62ª reunião ordinária de 2022.

“Piracicabana, amava viver
a vida da melhor maneira. Co-
municativa, feliz, sempre alegre
e positiva! Tinha o pensamento
de que ‘desistir nunca, lutar
sempre’, seria a melhor manei-
ra de conquistar tudo o que al-
mejava” afirmou Ana Pavão.

HOMENAGEADA - Nasci-
da em 22 de abril de 1949, Cinira
de Oliveira semeou uma trajetória
de realizações. Formada em Edu-
cação Física, lecionou por muitos

anos, até se aposentar como pro-
fessora, na Escola Estadual Profes-
sora Catarina Casale Padovani.

Foi voluntária na SPPA -  So-
ciedade Piracicabana de Prote-
ção aos Animais; Turma do Pa-
pai Noel; Banca de Remédios,
SELAM – Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras e
NUPROM – Núcleo de Proteção
Social; também desenvolvia traba-
lhos junto as entidades APAE, Lar
Franciscano e Amor Fraterno.

Teve sua academia denomi-
nada de “Atenas”, conquistando
também a Yellow Sorvetes. Nos
tempos vagos, exercitava sua cri-
atividade por meio da pintura de
quadros. A área verde fica locali-
zada no entroncamento das ave-
nidas Dr. Cássio Pascoal Padova-
ni e  Prof. Alberto Vollet Sachs.

Com cardápio variado, para
agradar todos os paladares, a 4ª
Feira Gastronômica - Comida na
Rua acontece sábado, 3, das 11h
às 22h, na  praça José Bonifácio,
no Centro. O evento, com entra-
da gratuita, terá diversas prepa-
rações gastronômicas, reunindo
20 chefs e seis cervejarias de Pi-
racicaba. Os nomes dos estabe-
lecimentos serão divulgados no
início da próxima semana.

O menu inclui pizzas, wraps,
empanadas argentinas, hambúr-
gueres, waffes, donuts, pastel e
doces, além de cafés, sucos e kom-
buchas. A realização é da Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Dire-
toria de Turismo, vinculada à Se-
mdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), em parceria com
a jornalista de gastronomia Patrí-
cia Guimarães. Os preços dos pra-
tos variam de R$ 9,90 a R$ 40.

De acordo com a diretora
municipal de Turismo, Alessan-
dra Freire, o intuito da feira gas-
tronômica é dar visibilidade aos
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Praça José Bonifácio sedia 4ª Feira Gastronômica
Divulgação

Burrito da Vanilla Eat Energize com arroz cateto integral,
abacate, vinagrete, feijão preto, milho e molho BBQ

chefs de cozinha, restaurantes e
cervejarias que compõem o hall
gastronômico de Piracicaba e
também colaborar para fomentar
a economia da cidade. “Muitos
estabelecimentos gastronômicos
enfrentaram grandes dificulda-
des com a pandemia da Covid-
19, então, eles precisam de espa-
ços para mostrar o potencial que
têm. Além disso, com ações como
esta conseguimos incentivar a vin-
da de turistas ao município, para
que passem um dia diferente na
cidade, aproveitando a diversida-
de gastronômica que temos e tam-
bém outros atrativos”, comentou.

SHOWS – A 4ª Feira Gas-
tronômica - Comida na Rua tam-
bém terá shows com artistas que
se consolidaram no cenário mu-
sical da cidade, com repertório
composto MPB (Música Popular
Brasileira), samba e jazz. Quem
abre a programação, às 11h, é a
cantora Pá Moreno. Depois, às
13h30, tem Lú Garcia. E mais
tarde, às 19h30, será a vez de
Sandra Rodrigues soltar a voz.

SERVIÇO
4ª Feira Gastronômica de Pi-
racicaba – Comida na Rua. Sá-
bado, 3, das 11h às 22h, na

praça José Bonifácio, no Cen-
tro. Entrada gratuita. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.
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Evento promoverá tour na destilaria da Esalq
A destilaria da Escola Su-

perior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP) é um espa-
ço reservado para atividades
acadêmicas, mas no próximo dia
3 de dezembro os interessados
poderão participar de tour e co-
nhecer o espaço de forma gra-
tuita. A atividade é parte do
evento Alimentos na Esalq.

Para falar sobre o evento e os
estudos desenvolvidos na destila-
ria, o jornalista Caio Albuquerque
conversou com o Prof. André Ri-
cardo Alcarde, do departamento de
Agroindústria, Alimentos e Nutri-
ção. Alcarde realiza parte das suas
atividades de ensino, pesquisa e

extensão na destilaria e, convida-
do do podcast Estação Esalq, con-
ta um pouco sobre o uso e a impor-
tância desse espaço para quem es-
tuda, trabalha e pesquisa na Esalq.

HISTÓRIA - Na década de
1920, o professor Jayme Rocha
de Almeida iniciou as pesquisas
sobre microbiologia industrial,
que culminaram na criação de
uma Destilaria Piloto, sob res-
ponsabilidade do então Instituto
Zimotécnico. Em 1956, nasceu a
destilaria professor Juvenal Men-
des de Godoy, homenagem do
professor Jayme ao seu anteces-
sor, que ministrava aulas na ca-
deira de Tecnologia Agrícola. Professor André Ricardo Alcarde é entrevistado do Estação Esalq

Denise Guimarães
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Esalq realiza I Encontro para Consciência Negra
A Escola Superior de Agri-

cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) realiza hoje, 30, das 17h
às 20h, o I Encontro para a
Consciência Negra. Em forma-

to de mesa redonda, contará
com representantes do movi-
mento negro da cidade, trazen-
do suas vivências e a importân-
cia de pautar a luta antirracis-

ta para além do dia 20 de no-
vembro. O evento será no Anfi-
teatro do Departamento de Ge-
nética (LGN). A realização é do
Coletivo Negro Baobás, Divisão

de Atendimento à Comunidade
(Dvatcom), Diretoria da Esalq e
Comissão de Inclusão e Perten-
cimento da Esalq. Mais informa-
ções pelo e-mail social.lq@usp.br
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Câmara rejeita emenda
para habitação social
Proposta do mandato coletivo “A Cidade é Sua” tratava de remanejamento
de R$ 7 milhões para desapropriação e aquisição de imóveis

Na quarta-feira, 23, em ses-
são extraordinária, a Câmara vo-
tou o PPA (Plano Plurianual).
Três vereadores colocaram 8
emendas ao orçamento, de dividi-
das entre os autores Gilmar Rotta
(PP), Laércio Trevisan Jr. (PL) e
Silvia Morales, do mandato coleti-
vo “A Cidade É Sua!”. Três delas
visavam remanejar cerca de R$ 16
milhões do orçamento previsto
para 2022 a 2025, o que não chega
a 0,6% do total – o orçamento para
2023 é previsto em R$ 2,5 bilhões.

A emenda 8, proposta pelo
Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua”, tratava de um remaneja-
mento de R$ 7 milhões para cria-
ção de uma ação destinada a de-
sapropriação e aquisição de imó-
veis para habitação de interesse
social. Na discussão do projeto,
Sílvia colocou que “com este valor

daria para iniciar uma discussão
sobre processos de desapropriação
de áreas, pois é obvio que a neces-
sidade é muito maior”. A verea-
dora também trouxe dados que
saíram na imprensa referentes à
população moradora de favelas,
sendo aproximadamente 30 mil
pessoas. Além disso, Sílvia, que tra-
balhou na área habitacional por
um tempo, tanto em Piracicaba
como em outros municípios, lem-
brou de empreendimentos que fo-
ram implantados por administra-
ções passadas, neste formato, como
Jd. Algodoal, Jd. Oriente, e outros.

“A habitação é um direito
social, trazido na CF-88, e ve-
mos esta demanda como priori-
dade para a cidade, assim como
outras políticas sociais, ambien-
tais, por exemplo”, reforçou Síl-
via na discussão da emenda.

Lembrou ainda que no ano
passado, o Mandato também
propôs emendas ao orçamen-
to, tanto para habitação como
para saúde e cultura. As quais
também foram rejeitadas.

A emenda em questão teve
parecer favorável da Comissão
de Legislação, Justiça e Redação
e da Comissão de Finanças e Or-
çamento. Ainda na defesa da
emenda, a vereadora esclareceu
que o recurso seria remanejado
de ações para infraestrutura de
drenagem de águas pluviais e
recuperação de obras de artes
especiais, e que em ambos proje-
tos sobrariam ainda muitos re-
cursos para realização das obras.

Os vereadores Cássio Fala-
Pira, Rai de Almeida, André
Bandeira, Pedro Kawai e Paulo
Campos também em defesa da

emenda. Mesmo com todas as
manifestações favoráveis e a par-
ticipação da população necessi-
tada de moradia presente no ple-
nário, a emenda foi rejeitada por
11 votos contrários e 10 votos fa-
voráveis, o que causou estranhe-
za considerando os pareceres fa-
voráveis que atestam que a emen-
da é legal e tecnicamente viável.

Na justificativa de voto,
Sílvia lamentou que “quem
perde é a população, porque
as emendas não visam benefi-
ciar os vereadores que as pro-
põem, mas sim a população e,
nesse caso, os mais vulnerá-
veis, que precisam de um Es-
tado que garanta seus direitos”.

“Continuaremos lutando pe-
los que mais precisam, pois acre-
ditamos que é para isso que fomos
eleitos”, concluiu a vereadora.

Com a proposta de promover
uma discussão sobre empreende-
dorismo e inovação envolvendo os
ambientes acadêmico e empresari-
al, acontece hoje, 30, na Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP) o Simpósio sobre
inovação e empreendedorismo no
Vale do Piracicaba/ Agtech Valley.
A programação apresentará as
oportunidades no agronegócio da
região, identificará desafios e defi-
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Esalq realiza simpósio sobre
inovação e empreendedorismo

nirá ações para promover o em-
preendedorismo e a inovação no
AgTech Valley e na Esalq/USP.

Podem participar estudantes
de graduação e pós-graduação,
profissionais do ecossistema de
inovação tecnológica de Piracica-
ba, bem como a população em ge-
ral. As atividades serão realizadas
das 8h às 12h30, no Anfiteatro do
Pavilhão de Engenharia da Esalq,
campus da USP em Piracicaba, SP.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITAAAAA

Oficina de colagem e pintura de
textos acontece na Biblioteca

Divulgação

Carmem Pilotto ministrará oficina na Biblioteca

Hoje, 30, das 13h às 17h, a
Biblioteca Pública Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto recebe a oficina
de colagem e pintura de textos po-
éticos Justaposição de Imagens e
Palavras, sob orientação das ar-
tistas Carmen Pilotto e Carmelina
de Toledo Piza. A ação é gratuita e
há 13 vagas disponíveis. A reali-
zação é da Academia Piracicaba-
na de Letras, com apoio da Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac).

Os interessados aprenderão
como praticar a criação de obras
de arte, por meio da colagem e pin-
tura, usando instrumentos cotidi-
anos, como papel, tesoura, cola e
lápis de cor, estimulando a criati-
vidade e liberdade de expressão.
“Criaremos nossa própria Artete-
rapia através dos quatro elemen-
tos: Água, Terra, Fogo e Ar. As ex-
periências artísticas ampliam a vi-
são de mundo, a compreensão do
outro, a dimensão de espaço e tem-
po e instiga à reflexão. Essa ativi-

dade estimulará a criação a partir
da apresentação de imagens já cri-
adas e de imagens que permitam
um processo criativo”, pontua a
escritora Carmelina de Toledo Piza

Os participantes deverão le-
var dois textos A4 digitados de
poemas de sua escolha, preferen-
cialmente pequeno, tesoura e lá-
pis de cor, cola, recortes de re-
vistas. Outros materiais serão
oferecidos pelas orientadoras.

SERVIÇO
Oficina de colagem e pintu-
ra de textos poéticos Justa-
posição de Imagens e Pala-
vras, sob orientação das ar-
tistas Carmen Pilotto e Car-
melina de Toledo Piza. Hoje,
30 das 13h às 17h, na a Bi-
blioteca Pública Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto (rua Sal-
danha Marinho, 333, Cen-
tro). A ação é gratuita, com
13 vagas disponíveis. As ins-
crições podem ser feitas
pelo telefone 3433-3674.

O maestro Anderson Olivei-
ra, coordenador do projeto Jo-
vens Músicos - iniciativa que ofe-
rece formação musical gratuita a
crianças e jovens em situação de
vulnerabilidade social -, recebeu
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, na noite desta segunda-fei-
ra (28), em cerimônia realizada na
Sala da Presidência, Moção de
Aplausos que reconhece a sua con-
quista, julho deste ano, do certifi-
cado Special Prize, em competição
realizada em Viena, na Áustira.

A propositura, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB) - e
aprovada em plenário pelos demais
vereadores-, lembra em seu texto
que “na competição, o maestro bra-
sileiro esteve ao lado dos 30 me-
lhores regentes escolhidos para esta
competição” e que, “na ocasião, An-
derson conquistou o certificado
Special Prize, como resultado da
qualidade técnica e artística em sua
apresentação”. No evento, além de
atuar ao lado de destacados músi-
cos internacionais, ele também teve
a oportunidade de reger a Haydn
Symphony Orchestra Vienna.

Durante a entrega, Kawai
ressaltou, além da destacada
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Coordenador do projeto recebe moção de aplausos
Divulgação

Propositura de Pedro Kawai reconhece trabalho desenvolvido
pelo maestro Anderson Oliveira, que recentemente
conquistou importante certificado internacional

participação do maestro no
evento, o trabalho desenvolvi-
do por Anderson Oliveira na re-
gião metropolitana de Piracica-
ba, por meio do Jovens Músicos:

“Este é um documento ofici-
al da Casa, que reconhece pesso-
as, entidades ou ações de extre-
ma relevância para o município
e, com certeza, o seu trabalho é
de extrema relevância para nós,
aqui de Piracicaba. Você, com o
Projeto Jovens Músicos, forma
pessoas, forma músicos e, acima
de tudo, movimenta um segmen-
to da sociedade tão desgastado,
tão desprestigiado, que é a cul-
tura. Então, para mim é um hon-
ra muito grande estar aqui reco-
nhecendo você e o seu trabalho
e, principalmente, agradecendo
a você pelo que faz por os nossos
jovens”, destacou o parlamentar.

Ao receber a homenagem, Oli-
veira agradeceu o reconhecimento
da Casa e disse: “é uma grande
satisfação estar aqui e receber essa
moção de aplausos. Acho que isso
vem dar mais impulso e energia
para que possamos continuar o
nosso trabalho, olharmos para
frente e termos perspectivas melho-

res para a cidade, desenvolver esse
trabalho com ainda mais gosto.
Muito obrigado por lembrar da
gente, isso é um grande privilégio”.

PROJETO JOVENS MÚ-
SICOS - Segundo informações do
site do projeto, o Jovens Músicos,
iniciado em 2011, atende “quase
10.000 crianças em concertos di-
dáticos e Oficinas de Canto coral
em escolas públicas da região do

interior do estado de São Paulo,
sempre com uma qualidade de ex-
celência para as crianças. Nossos
públicos em concertos chegam a
quase 30.000 pessoas atingidas e,
semanalmente, atendemos gratui-
tamente crianças a partir de 7
anos, ensinando musica e receben-
do alunos de inúmeras cidades”.

Para mais informações, acesse
www. projetojovensmusicos.org.br

A força-tarefa da Prefeitura,
entre as secretarias de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema), de
Obras (Semob) e Defesa Civil, já
executou mais de 50% da limpeza
de curso de águas pluviais na co-
munidade Pereirinha, região do
São Jorge. Os serviços tiveram iní-
cio no último dia 22/11 e devem ser
concluídos até o fim desta semana.

A ação integra a Semana Esta-
dual de Combate ao Mosquito Ae-
des Aegypti, organizada pela Secre-
taria Municipal de Saúde, por meio
do PMCA (Programa Municipal de
Combate ao Aedes), vinculado ao
CCZ (Centro de Controle de Zoono-
ses), que aconteceu até o dia 26/11.

O foco da limpeza, de acor-
do com a Sedema, é eliminar pos-
síveis criadouros do mosquito
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Força-tarefa já executou mais
de 50% dos serviços de limpeza

Serviços iniciaram dia 22 e devem ser concluídos até o fim da semana

Divulgação

Aedes Aegypti – causador da
dengue, zika e chikungunya – e
também evitar o aparecimento de
animais peçonhentos como es-
corpiões, cobras e aranhas.

Entre os materiais mais
retirados do curso d’água, que
corta a comunidade Pereirinha
em toda sua extensão, estão
lixo, entulho e galhos.

A Sedema alerta que o des-
carte irregular de entulho se en-
quadra na Lei de Crimes Ambi-
entais (Lei nº 9.605/1998), que
determina que a prática pode le-
var à reclusão, detenção ou pa-
gamento de multa. A penalidade
varia conforme o tipo de dano cau-
sado pelo lançamento de resíduos
(sólidos, líquidos ou gasosos),
detritos ou óleos no ambiente.
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Atleta será homenageada
por medalhas em torneio

A atleta piracicabana Emanu-
elly Ferreira Alecrim será congra-
tulada pelas conquistas das meda-
lhas: ouro (modalidade light con-
tact) e prata (modalidade kick li-
ght) conquistadas no Panamerica-
no de Kickboxing, realizado na ci-
dade de Cascavel (PR). A home-
nagem é autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), autor do
requerimento 823/2023, que con-
cede o Voto de Congratulações.

A propositura foi aprovada
nesta segunda-feira (28) na 62ª
reunião ordinária de 2022. A
homenageada participou na ca-
tegoria tatame sub 17, ou seja,
idade de 07 a 17 anos e até 65
Kg. Emanuelly é treinada pelo
técnico Vitor Wagner de Mes-
quita Barros, o “Mangue Seco”,
dono de mais de 60 medalhas e
três cinturões conquistados
como lutador de kickboxing.
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11º Caipirandando reúne
mais de 90 participantes

Divulgação

A retomada do evento foi marcada pelo bom número de participantes

A 11ª edição do Caipirandan-
do, evento gratuito de caminhada
promovido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), foi realizada no sá-
bado, 26. O percurso de aproxima-
damente 21 km reuniu mais de 90
pessoas e começou no Engenho
Central, com a concentração e o
aquecimento, e terminou em Tan-
quinho. No dia 17/12, a Selam or-
ganizará a última edição deste
ano. A rota será escolhida pelos
participantes, em enquete que
será divulgada nos próximos dias
no Instagram @selampiracicaba.

Após a saída do Engenho
Central, a caminhada seguiu
rumo ao Zoológico Municipal de
Piracicaba. A rota passou pelo
bairro Godinho, onde ocorreu a
primeira e única parada técnica
para hidratação, aos 10 km, no
Pesqueiro Ventania. Na sequên-
cia, foram mais 11 km em estra-
das rurais. O trajeto terminou na
Praça Central de Tanquinho. A

atividade contou com o suporte dos
professores Marcelo Ortega, Môni-
ca Graner e Janine Diorio, do Pro-
grama de Atividades Motoras
(PAM), que puxaram o aqueci-
mento e guiaram os participantes.

“A 11ª edição foi muito po-
sitiva. Depois de quase dois me-
ses sem o Caipirandando, que
precisou ser adiado em função
de eventos como os Jogos Aber-
tos do Interior e as eleições, foi
muito legal reunir novamente os
participantes. Em dezembro, va-
mos encerrar a temporada com
uma caminhada interativa”, des-
tacou Alexandre Nascimento, che-
fe do setor de eventos da Selam.

O Caipirandando tem apoio da
Secretaria Municipal de Saúde, que
fornece kits de primeiros socorros
para as caminhadas, e da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Trân-
sito e Transporte). Mais informa-
ções sobre a iniciativa podem ser
obtidas pelos telefones (19) 3422-
0233 ou (19) 3403-2648, ou pelo
Instagram @selampiracicaba.
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Bandas de rock abrem o show de
Ana Carolina no Monte Alegre
Legião Urbana Cover do Brasil e CrashHard são atrações confirmadas na programação
cultural que acontece no dia 17 de dezembro, a partir das 14h. Ingressos já estão à venda

A cantora Ana Carolina esta-
rá em Piracicaba no dia 17 de de-
zembro com a turnê Ana canta
Cássia - Estranho Seria Se Eu Não
Me Apaixonasse Por Você. Para
abrir o show da artista, duas ban-
das sobem ao palco para aquecer a
plateia que gosta de rock: a Le-
gião Urbana Cover do Brasil e a
CrashHard. A programação cul-
tural do evento acontece na Usina
Monte Alegre, a partir das 14h.

O 2° lote de ingressos já está
à venda pelo site tycket.com.br,
a partir de R$ 90 + R$ 11,70
(taxa para a pista) - há ainda área
VIP e Mesas. Além da compra
online, pelo site tycket.com.br, é
possível também adquirir os bi-
lhetes nos pontos de venda:
Rosfrios Empório (rua Capitão
José Pinto Siqueira, 1711 - Uni-
leste); Original Calçados (Loja
1: rua do Rosário, 2571 - Pau-
lista / Loja 2: rua Virgílio da
Silva Fagundes, 695 - Santa Te-
rezinha); e Inter Tênis (av. Car-
los Botelho, 540 - Alemães).

A Legião Urbana era uma
das bandas admiradas por Cás-
sia Eller - artista homenagea-

da da noite. Deste modo, o re-
pertório do grupo brasiliense
não poderia faltar no evento.

Para cumprir essa função,
a Legião Urbana Cover do Bra-
sil integra a programação de
abertura. Como primeira cover
nacional da famosa banda lide-
rada por Renato Russo, tem no
set list os clássicos, como Gera-
ção Coca-Cola e Vento Litoral.

Já a CrashHard é um banda
piracicabana que também tem no
sangue os clássicos do rock, po-
rém, com uma pegada flashback.
Toca músicas de grupos como Ae-
rosmiths, WhiteStripes, Guns
n’Roses, Metallica, Queen, o mu-
sical Footloose, entre outros.

O último show da noite será
o de Ana Carolina. A turnê Ana
canta Cássia é inteiramente de-
dicada ao repertório de incon-
táveis sucessos de Cássia Eller,
revisitados na voz de uma das
mais importantes cantoras da
Música Popular Brasileira.

A apresentação na Usina
do Monte Alegre tem realiza-
ção da ES Agência de Eventos e
apoio do Engenho da Notícia.

Divulgação

A banda piracicabana CrashHard é uma das que
tocará como preliminar do show de Ana Carolina

HFC SHFC SHFC SHFC SHFC SAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Brinquedoteca recebe projeto ‘Pequenos Grandes Leitores’
A brinquedoteca do HFC Saú-

de esta de cara nova. A pediatria
do hospital foi escolhida para rece-
ber o Projeto “Pequenos Grandes
Leitores”, além de novos brinque-
dos, agora as crianças tem acesso
a muitos livros de histórias. “Ter
uma brinquedoteca, um espaço
para a criança brincar em um am-
biente hospitalar auxilia no proces-
so de recuperação, fortalece as re-
lações de vínculo e afeto, torna o

período de internação mais leve e
até mais divertido”, disse a gerente
assistencial, Ana Cláudia Pixioline.

O projeto foi subsidiado pela
empresa ANDRITZ de Piracicaba,
que escolheu o HFC Saúde por co-
nhecer a importância do hospital
para a cidade. “Escolhemos o HFC
Saúde pela seriedade do hospital
e hoje estamos realizados em ver
o projeto na prática, um espaço
lindo. Saber que as crianças es-

tão sorrindo e cantando, ao in-
vés de chorando é muito gratifi-
cante’’, disse o gerente de contro-
ladoria da ANDRITZ, Fábio Gomes.

A brinquedoteca do HFC Saú-
de recebeu livros, revistas, gibis
para um ambiente para leitura, que
estimula e enriquece o imaginário
infantil. Já o espaço de brincar ga-
nhou brinquedos testados pelo IN-
METRO, que respeita as várias eta-
pas de desenvolvimento das crian-

ças. Brinquedos que incentivam as
ações, movimentos e a curiosida-
de, alem de jogos lúdicos. “Um
ambiente lúdico de aprendizagem,
em que as crianças têm contato com
livros e diversos brinquedos para
momentos de diversão, mesmo em
um ambiente hospitalar. O HFC
Saúde agradece o apoio para conse-
guir proporcionar tudo isso as cri-
anças internadas”, finalizou o pre-
sidente do HFC Saúde, José Coral.

Talita Oliveira, Irineu Ferreira, Luan Santos, Wend Santos, José Coral

Fotos: Divulgação

José Coral, Marco Garcia, Fabio Rodrigues e Irineu Ferreira
João Orizio, Irineu Ferreira, Rafael Tineli, Daniele Rodrigues,
José Coral, Ana Pixoline e Juliana

Ana Pixoline, José Coral e Rafael Tineli

SERVIÇO
Show Ana Canta Cássia - Aber-
tura com Legião Urbana Cover
Brasil e CrashHard. Sábado,
17, a partir das 14h. Local: Usi-
na Monte Alegre (Av. Comenda-
dor Pedro Morganti, 4965).

Classificação etária: 16 anos.
Menores de 16 anos devem
entrar acompanhados dos
pais e/ou responsáveis legais.
Ingressos: https://tycket.com.br/
evento/472/Ana_canta_Cssia.
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Câmara homenageia
presidente do Ipasp

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), no
requerimento de congratulações
791/2022 parabeniza o presidente
do Ipasp (Instituto de Previdência
e Assistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba),
gestão de 2020 a 2022, Antonio
Carlos Gonçalves Alves - Kaká.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta terça-feira
(29), em ato solene nas dependên-
cias do Ipasp, mediante a presen-
ça de servidores, que fizeram ques-
tão de compor a foto oficial, ao
lado de Kaká, em evento que tam-
bém marca o fim da gestão do ad-
ministrador perante o Instituto.

O vereador Pedro Kawai
destacou o papel da Câmara em
reconhecer o comprometimen-
to de Kaká frente aos funcio-
nários públicos, principalmen-
te numa época em decorrência
da pandemia, quando houve
troca de governo e outros de-
safios a que o administrador

Divulgação

Iniciativa de Pedro Kawai destaca atuação do administrador
Antonio Carlos - Kaká perante o Instituto de Previdência
e Assistência Social dos Servidores de Piracicaba

soube superar tudo em prol dos
servidores e da população.

Antonio Carlos agradeceu a
homenagem recebida e, também
destacou a parceria com que a Câ-
mara tem se desprendida no aco-
lhimento aos servidores. Além de
considerar o período da pandemia
do Coronavírus-19, em ato de supe-
ração que marcou todo o trabalho
da equipe, bem como evidenciou
o papel dos conselheiros e a atua-
ção do vice-presidente do Ipasp.

No teor do requerimento o ve-
reador Pedro Kawai destaca a tra-
jetória de Antonio Carlos, gradua-
do em Administração pela Facul-
dade Salesiana Dom Bosco, com
MBA em Gestão Empresarial pela
FGV (Fundação Getúlio Vargas).
Ingressou na Prefeitura de Piraci-
caba em maio de 1980, aos 13 anos
de idade, e soma 40 anos de servi-
ço público. Kaká, como é carinho-
samente conhecido, assumiu a
presidência do Ipasp, em fevereiro
de 2020, e finaliza seu mandato
em 31 de dezembro de 2022.

Divulgação

A Jovem Pan Piracicaba e a
Engenho da Notícia celebram
em novembro dois anos de
parceria, com o bloco infor-
mativo Piranews. No período
foram mais de 3.600 vezes
no ar, com a vinhetinha “Pi-
racicaba: Pamonha, o XV e o
Rio...”. O Piranews chega
para os ouvintes de segun-
da a segunda na programa-

ção da emissora, sintoniza-
da em 103,1 MHz, com cinco
inserções diárias durante os
breaks comerciais, oferecen-
do notas com os principais
acontecimentos da cidade.
Na foto, aparecem Gill Mat-
tos, Marcelo Basso, Jairinho
Mattos, Luciane Anhão, Lili-
an Geraldini, Teresa Mattos
Arzolla e Luciana Paula.

PARCERIA
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Ação proporciona observação de
50 espécies de aves, algumas raras
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Vencedores do 8° Prêmio
serão conhecidos hoje, 30
Centro de Comunicação Social da Prefeitura Municipal de Piracicaba
concorre na categoria Veículos de Imprensa com duas reportagens

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Centro de Comuni-
cação Social (CCS), é finalista no
8º Prêmio Ação pela Água 2022,
promovido pelo Consórcio PCJ. A
cerimônia de premiação acontece
hoje, 30, em Limeira. A Prefeitu-
ra concorre na categoria Veícu-
los de Imprensa, com duas repor-
tagens produzidas pelo CCS. Uma
é das jornalistas Sabrina Franzol
e Débora Oliveira e aborda a his-
tória da Estação Elevatória de
Água Tratada (EEAT) e Reserva-
tórios Marechal. A outra é da jor-
nalista Andressa Mota e trata da
Semana da Água de Piracicaba.
Ambas as reportagens têm edi-
ção e supervisão de Eleni Des-
tro, diretora de Jornalismo, e
Tássia Espego, diretora do CCS.

Com o tema Água: Essencial
para a Nossa Saúde e a do Planeta,
o prêmio é dividido em seis catego-
rias, sendo eles: Poder público de
municípios associados ao Consór-
cio PCJ; Setor empresarial associa-
do ao Consórcio PCJ; Serviços de
saneamento básico de municípios
e empresas associados ao Consór-
cio PCJ; Sociedade Civil; Veículos
de Imprensa e Instituições não as-
sociadas ao Consórcio PCJ.

Ao todo, 18 projetos estão
qualificados para a grande final.
Todos os finalistas receberão o
certificado de Notórios da Água,
que serão entregues durante a
Cerimônia de Premiação, antes
do anúncio dos ganhadores.

O Prêmio Ação pela Água
tem o objetivo de reconhecer pro-

jetos e matérias jornalísticas que
atentem para a conexão da água
com o bem-estar das pessoas e res-
peito ao meio ambiente. É realiza-
do desde o ano 2000 e já reconhe-
ceu diversas empresas, municípi-

Escoamento de água acontece por canaleta na região central do
Reservatório da Marechal. Reportagem é finalista do ‘Ação pela Água’

Divulgação

A Estação Experimental de
Tupi sediou no último sábado, 26,
das 7h às 11h, o evento As Aves
do Horto de Tupi, ação de obser-
vação de pássaros, que contou
com 30 participantes. O evento
integra a agenda do programa
Vem Pro Horto, que é idealizado
pela Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema), Instituto
de Pesquisas Ambientais e La-
boratório de Educação e Políti-
ca Ambiental (OCA/Esalq/USP).

Ao todo, cerca de 50 espéci-
es foram observadas, entre elas,
espécies raras, como o gavião-
belo e a mariquita, e os migrató-
rios de verão bem-te-vi-rajado e
sovi. A lista completa das espéci-
es registradas durante a ação
pode ser conferida no https://
ebird.org/checklist/S123149102.

Para Giovanni Batista Cam-
pos, analista ambiental da Sedema
e membro do Comitê Gestor do
Horto de Tupi, o evento trouxe aos
presentes a possibilidade de enten-
der o quanto é necessária a conser-
vação de áreas naturais, como o
Horto de Tupi, para preservação de
espécies de fauna e flora que em
total integração e sintonia tornam
o local um hotspot de biodiversi-
dade. “Chama a atenção como em
tão pouco tempo foi possível obser-
var essa grande quantidade de es-
pécies de aves no Horto, confirman-
do a aptidão do espaço como fonte
de água, alimento, abrigo e local
para construírem seus ninhos”, diz.

“A observação de aves está
crescendo. As pessoas estão per-
cebendo que há muitas espécies
de aves diferentes e os cidadãos

Assessoria Parlamentar

Mariquita, considerada rara no Horto de Tupi,
pode ser vista durante a atividade

piracicabanos são privilegiados,
pois o município conta com mais
de 350 espécies diferentes de
aves”, comenta o biólogo Valdir
Felipe, que conduziu a observação.

A escola estadual Pedro de
Mello participou da atividade.
“Nossa equipe pode agregar co-
nhecimento sobre o tema, que será
levado para as salas de aula, de-
senvolvendo atividades pedagógi-
cas em diversas disciplinas. Agra-
decemos a parceria que o Horto
de Tupi mantém com a nossa esco-
la, sempre nos proporcionando co-
nhecimento técnico, dentro de uma
área de preservação ambiental”,
destaca a coordenadora de orga-
nização escolar, Kelly Corrente.

“O evento nos mostrou a di-
versidade e beleza das aves do
Horto e possibilitou também re-
fletir com os participantes da ati-
vidade, a importância da preser-
vação das áreas verdes e de es-
tarmos nelas”, ressalta Liliane
Cristina Trevisan, bióloga e edu-
cadora ambiental pelo Núcleo de
Educação Ambiental da Sedema.

“Ver o Horto pulsando no-
vamente, com diversos grupos de
participantes, mostra que a área
está cumprindo seu papel relaci-
onado ao uso público. Estas ati-
vidades podem ser ligadas à re-
creação, educação, religiosidade,
ciência. São valores importantes
para uma área pública natural.
Foi muito bom ver isso tudo acon-
tecendo”, complementa Teresa
Cristina Magro Lindenkamp,
professora de Gestão de Unida-
des de Conservação, do curso de
Engenharia Florestal da Esalq.
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Via do bairro necessita de
melhorias na sinalização

Divulgação

Vereador Thiago Ribeiro (PSC) esteve na avenida Comendador
Luciano Guidotti acompanhado por técnico da Semuttran

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC), esteve, na manhã desta
terça-feira (29), a pedido de mo-
radores e empresários da região,
na avenida Comendador Lucia-
no Guidotti, nas proximidades
do entroncamento com a aveni-
da Trinta e Um de Março.

Acompanhado pelo técnico
da Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), Ricar-
do Piton, o parlamentar apontou
a necessidade de melhorias na via,
que tem um intenso trafego de
veículos, que transitam em veloci-
dade superior a regulamentada.

Foi identificada a necessi-
dade de implantação de redu-
tores de velocidade e melhorias
na sinalização, na proximidade
do numero 2615 da avenida,
onde os veículos terminam uma
curva e ganham velocidade.

Os munícipes relatam que inú-
meros acidentes estão ocorrendo
no local e que os motoristas não
respeitam as regras de trânsito.

O técnico da Semuttran infor-
mou que levará o problema para
conhecimento da engenharia de
trafego da pasta, para que sejam
realizados estudos para a implan-
tação de redutores de velocidade
e informou que, enquanto os es-
tudos ocorrem, a secretaria pode-
rá melhorar a sinalização, dimi-
nuindo os riscos de acidentes.

O vereador detalhou que este
ponto exige muita atenção da pre-
feitura para que seja garantida a
redução da velocidade dos veícu-
los que transitam na via. O par-
lamentar protocolou após a visi-
ta no local, a indicação 3293/
2022, na qual solicita que o Exe-
cutivo avalie junto a pasta res-
ponsável os estudos necessários.

A primeira reunião dos no-
vos membros do Conselho do
Orçamento Participativo (Co-
mop), gestão 2022/2023, que to-
mou posse no dia 16/11, foi adi-
ada e remarcada para hoje, 30,
às 19h, no 3º andar do Centro
Cívico, na Sala de Qualificação
Permanente. A remarcação ocor-
reu porque não houve quórum na
primeira data (23/11). Estão na
pauta da reunião assuntos como
mapeamento das demandas das
regiões do congresso e definição
das prioridades por secretaria.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano
e possui caráter consultivo geral,
deliberativo no âmbito de sua com-
petência e de fiscalização do poder
público. Entre suas prerrogativas
está auxiliar na definição de in-
vestimentos em suas regiões. O
Conselho se reúne mensalmente.

A comissão paritária eleita
do Comop tem como coordena-
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Reunião do Conselho acontece hoje, 30

Deivid Marcelino dos Santos, da região Oeste,
foi eleito o Coordenador do Comop

 Isabela Borghese

dor eleito Deivid Marcelino dos
Santos, representante a Região
Oeste; vice-coordenadora, Sama-
ris Alderli Alves, da Secretaria
Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social; primeira-
secretária, Jane Franco Oliveira,
da Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, e segundo secretá-
rio, Ezequiel Menegusse, represen-
tante da região Rural. Os conse-
lheiros suplentes eleitos são Fer-
nando Luis Stella, da Secretaria
Municipal de Obras; Jefferson
Wilians Gomitre, da Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente; Guilherme Henrique Biten-
court, da Região Rural, e José Luis
Theodoro, da Região Norte.

Cada uma das seis regiões
(Centro, Leste, Norte, Sul, Oes-
te e Rural) tem um conselheiro
titular e um suplente, com ex-
ceção da região Rural, que tem
dois conselheiros titulares e

dois suplentes, devido a sua
grande extensão territorial.

Os conselheiros do poder
público são representantes de
secretarias municipais, como de

Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Saúde, Defesa do
Meio Ambiente, Ação Cultural,
Obras, Assistência e Desenvol-
vimento Social e Educação.
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Universalização nacional: o desafio da década na área de saneamento
Universalizar o saneamento

básico é fundamental para que o
Brasil tenha a oportunidade de atin-
gir patamares de desenvolvimento
econômico e social similares aos
dos países mais desenvolvidos do
mundo. Passos importantes já fo-
ram dados nessa direção, como é o
caso de Piracicaba, que universali-
zou o saneamento em 2014, ape-
nas dois anos após a assinatura de
uma PPP (Parceria Público-Priva-
da) entre a Mirante, empresa do
Grupo Aegea Saneamento, e a Pre-
feitura, por meio do Semae.

Apesar do saneamento bási-
co ser um direito universal, o país
passou a ter metas objetivas a par-
tir da Lei 4.026/2020, mais co-
nhecida como o Novo Marco Le-
gal do Saneamento. A meta do
Marco Legal é de que, até 2033,
99% da população brasileira te-
nha acesso à água potável e 90%
a tratamento e coleta de esgoto.
Para atingir esse alvo, que vai
impactar diretamente na qualida-
de de vida de milhões de brasilei-
ros, são necessários investimen-

tos na ordem de R$ 893,3 bilhões,
segundo estudo recém-lançado
pela ABCON SINDCON (Associa-
ção e Sindicato das Concessionári-
as Privadas de Serviços Públicos de
Água e Esgoto). Por isso mesmo, o
Marco Legal também amplia a par-
ticipação da iniciativa privada para
que esse objetivo seja atingido.

Ainda de acordo com o estu-
do, esse valor (R$ 893,3 bilhões)
investido no setor, deve gerar um
ganho de R$ 1,4 trilhão no PIB, ao
longo de 12 anos, o que representa
um PIB 2,7% mais elevado em
2033. “Isso mostra que a amplia-
ção dos serviços de água e esgoto
vai muito além do ciclo temporá-
rio de investimento. Ao contrário,
evidencia o potencial duradouro
desse desenvolvimento e a geração
de valor para toda a sociedade”,
afirma a diretora presidente da
Mirante, Silvia Leticia Tesseroli.

Acompanhando o crescimen-
to do nível de produção, as recei-
tas da administração pública
também terão ganhos significati-
vos. Somando a diferença gera-

da com a universalização, o gan-
ho nas receitas federais será de
quase R$ 952 bilhões, um impor-
tante acréscimo que irá repercu-
tir em todas as esferas públicas.

A geração de empregos de-
correntes da realização dos inves-
timentos e do aumento da pro-
dutividade, irá gerar um saldo de
1,5 milhão de postos de trabalhos
adicionais entre 2022 e 2033.
Sendo que, ao final do período, o
nível de emprego total no Brasil
será 0,9% maior com relação à
universalização alcançada.

AEGEA SANEAMENTO -
A Aegea tem contribuído com o
projeto de universalização do sa-
neamento, já que hoje é a maior
empresa privada do setor no país.
São mais de 21 milhões de pesso-
as atendidas em 154 municípios,
de norte a sul do Brasil. “A Aegea
oferece soluções para municípios
de diferentes portes, e se adapta
a realidade de cada um deles.
Para a erradicação desse déficit
desigualitário causado pela falta
de saneamento, a parceria entre

público e privado é crucial para a
evolução do setor”. “Entre outros
fatores, a capacidade de alavan-
cagem financeira permite ao se-
tor privado dar ritmo aos inves-
timentos e acelera rumo à uni-
versalização”, afirma Silvia.

“Sabemos que atingir as me-
tas do Marco Legal é um desafio
que temos que enfrentar com o
propósito de proporcionar a todo
cidadão brasileiro, o direito uni-
versal de desfrutar desse bem. O
exemplo de Piracicaba é bastante
emblemático, pois o município
ampliou o percentual de coleta e,
hoje, com o esgoto universaliza-
do, tornou-se uma das referênci-
as entre as cidades do Brasil”,
afirma Silvia. “Essa parceria reu-
niu investimentos, conhecimen-
to, serviços e esforços para, em
2014, inserir a cidade em um pri-
vilegiado lugar no ranking naci-
onal do saneamento básico. A
população ganhou em saúde e
qualidade de vida, o meio ambi-
ente em preservação e a cidade
em valorização”, finaliza Silvia.

os e instituições de ensino e pes-
quisa da região que transforma-
ram a gestão de recursos hídricos.

As reportagens finalistas do
CCS podem ser conferidas no site
da Prefeitura pelos links g2g.to/

GwZOe g2g.to/ArlO. A lista de to-
dos os finalistas, nas seis categori-
as, está no site do Consórcio PCJ,
em https://agua.org.br/noticias/
conheca-os-finalistas-do-8o-
premio-acao-pela-agua-2022/.
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Promotora é reconhecida por atuar
na preservação do meio ambiente
Alexandra Facciolli recebeu moção de aplausos da vereadora
Sílvia Morales (PV), do Mandato Coletivo “A Cidade É Sua”

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua”, esteve nesta sexta-fei-
ra (25) no auditório do Ministério
Público do Estado de São Paulo –
MPSP para entrega de moção de
aplausos para a promotora de Jus-
tiça, Alexandra Facciolli, pela sua
atuação na pasta de Meio Ambi-
ente e relevantes trabalhos pres-
tados no município e na região.

Em sua fala, a vereadora des-
tacou a relevante atuação do Gae-
ma (Grupo de Atuação Especial de
Defesa do Meio Ambiente) voltada
às bacias hidrográficas, por meio de
núcleos regionalizados, com abran-
gência nos municípios de Águas de
São Pedro, Americana, Analândia,
Capivari, Charqueada, Cordeirópo-
lis, Corumbataí, Ipeúna, Iracemápo-
lis, Itirapina, Limeira, Mombuca,
Piracicaba, Rafard, Rio Claro, Rio
das Pedras, Saltinho, Santa Bár-
bara D’Oeste, Santa Gertrudes,
Santa Maria da Serra e São Pedro.

À frente da equipe, a promo-
tora Alexandra Faccioli participou
de diversas audiências públicas e
reuniões que trataram de resíduos
sólidos, regularização fundiária e
teve uma relevante atuação nos
debates referentes à revisão do

Divulgação

Vereadora destacou a relevante atuação do Gaema (Grupo de Atuação Especial
de Defesa do Meio Ambiente) voltada às bacias hidrográficas

Plano Diretor de Desenvolvimen-
to do Município de Piracicaba, ob-
jetivando melhorias para plane-
jamento territorial e sustentável.

A promotora em sua fala
agradeceu a homenagem e esten-
deu os cumprimentos à toda equi-
pe do Gaema, que “com excelência
colaboram para atuação do grupo
que, ao longo dos últimos anos,
realizou constantes atividades

para a melhoria da segurança hí-
drica, do meio ambiente e da saú-
de pública, buscando sempre o
aperfeiçoamento do planejamen-
to, da gestão, do monitoramento
e da fiscalização no âmbito das
diversas políticas públicas regio-
nais, sempre buscando assegurar
o controle social e a governança”.

Também participaram do
evento o promotar Ivan Casta-

nheiro, também atuante no Gae-
ma, e o advogado José Renato
Martins, marido da homenageada.

A vereadora Silvia ainda
destacou que o Mandato Coleti-
vo adota critérios técnicos para
entrega de moções, sendo um pri-
vilégio poder homenagear uma
mulher que, “além de querida
pela equipe, é mais do que mere-
cedora pela sua forte atuação”.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba publicou o Edital 701/
2022 para o pregão presencial de
contratação de empresa para for-
necimento honrarias. A licitação,
do tipo menor valor global, está
marcada para acontecer no pró-
ximo dia 12 de dezembro, às 9h,
na Sala de Reuniões do Prédio
Anexo (2º andar, com entrada
pela rua São José, 547, Centro).

De acordo com o anexo I do
edital, a necessidade do forneci-
mento das honrarias se justifica
tendo em vista que a entrega das
concessões de títulos honoríficos e
medalhas está prevista nas Reso-
luções n.º 01/2013 e 01/2017.

A empresa vencedora da lici-
tação deverá entregar as honrari-
as de forma parcelada, conforme
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Câmara abre licitação para
fornecimento de honrarias

as necessidades do Departamen-
to de Comunicação Social, em até
cinco dias após a aprovação do
layout de produção dos produtos.

Está prevista a aquisição de 50
placas de “Título de Cidadão Piraci-
cabano”, 30 unidades para “Título
de Piracicabanus Praeclarus”, 15 de
“Líder Comunitário”, 25 “Medalhas
de Mérito Legislativo”, 40 troféus,
30 placas de sinalização interna e
externa, 30 placas de troféu de acrí-
lico, 10 prismas e placas de identifi-
cação funcional, 30 medalhas em
latão, 20 placas com estojo de velu-
do e 10 medalhas “Bombeiro do
Ano”. As especificações de cada uma
delas constam no anexo II do edital.

O Edital pode ser acessa-
do, na íntegra, no Portal da
Transparência da Câmara.

O requerimento 825/22, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que solicita informações ao
Executivo sobre recapeamento as-
fáltico na Rua Ipiranga, no trecho
compreendido entre a avenida In-
dependência e a rua Aquilino Pa-
checo, no Bairro Alto, foi aprovado
durante a 62ª reunião ordinária,
realizada nesta segunda-feira (28).

A solicitação já foi objeto da
indicação 1736/21. Em resposta à
indicação, o secretário municipal de
Obras, Paulo Sérgio Ferreira da Sil-
va, informou que a solicitação foi
encaminhada à equipe técnica
para, primeiramente, avaliar o lo-
cal e, após, efetuar o levantamen-
to quantitativo e orçamentário para
então prosseguir aprovação e/ou li-
beração de recursos financeiros.
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Rua Ipiranga, no Bairro Alto,
aguarda recapeamento asfáltico

Segundo Kawai, até o presen-
te momento não chegou a infor-
mação se já foi realizada a visto-
ria no local, bem como se já foi
feito o levantamento quantitativo
e orçamentário da obra. Sendo
assim, o vereador questiona se a
avaliação técnica foi feita, quan-
do, e qual é o parecer da equipe
técnica; em caso negativo, por qual
motivo até o presente momento
não foi vistoriado o local; se já foi
realizado o levantamento quanti-
tativo e orçamentário da obra so-
licitada e, em caso negativo, por
que não foi feito; se a medida foi
aprovada pelo setor competente e,
se sim, quando será realizada a
melhoria; em caso negativo, por
qual motivo não foi aprovada a
realização da demanda solicitada.
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Câmara pede detalhes
sobre alvará de festa em
que dois foram mortos

A apresentação junto à Prefei-
tura de toda a documentação ne-
cessária à emissão do alvará de
funcionamento, à segurança e ao
controle de acesso do público à
“Festa Fervo” - evento realizado no
dia 19 de novembro em que duas
pessoas foram mortas e outras
duas feridas a tiros -, é o tema cen-
tral do requerimento 826/22,
aprovado em Plenário pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba na
noite desta segunda-feira (28),
na 62ª reunião ordinária do ano.

De autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
“Fala Pira”, a propositura pergun-
ta se a organizadora do evento apre-
sentou “os documentos necessári-
os para contratação da empresa de
vigilância para emissão do alvará”
e, em caso positivo, questiona quais
documentos foram apresentados.

Segundo texto da propositu-
ra, “houve relatos de pessoas que
estavam no evento que a seguran-
ça não era adequada para o ta-
manho do show” e que “a quanti-
dade de seguranças não era sufi-
ciente para conter as pessoas em
caso de tumulto/alvoroço, como
ocorreu”. O texto assinado pelo
vereador ainda cita que, “con-
forme relatos, a revista [do pú-
blico] foi realizada de forma pre-
cária”, e que não havia detectores
de metais na entrada da festa.

Cássio pergunta à Prefeitura,
então, se foi exigido da organiza-
dora do evento a contratação de
seguranças “capacitados para exer-
cer a função”, e se eles “possuíam o
registro de grandes eventos com
certificado de autorização da Polí-
cia Federal, de acordo com a Por-
taria nº 3.233/2012”. Ele ainda per-
gunta se “houve alguma fiscaliza-
ção para disponibilidade de detec-
tores de metais no evento?”.

A propositura pede que sejam

anexados todos os documentos
exigidos para a emissão do alvará,
como o Termo de Responsabilida-
de, preenchido e assinado, o con-
trato e certificado da empresa de
segurança, com as medidas neces-
sárias para que o local do evento
estivesse dentro das normas, o con-
trato de locação do espaço, o Lau-
do Técnico de Segurança e a Ano-
tação de Responsabilidade Técni-
ca, bem como a cópia do envio
destes documentos à Polícia e ao
Corpo de Bombeiro da cidade.

ORÇAMENTO IMPOSI-
TIVO - A Emenda à Lei Orgânica
do Município de Piracicaba nº 03/
2021, proposta pela vereadora Ana
Pavão (PL), que instituía a obriga-
toriedade da execução orçamentá-
ria e financeira de emendas de
vereadores ao projeto de Lei Or-
çamentária Anual (LOA), no li-
mite de 1,2% da receita corrente
líquida, o chamado “orçamento
impositivo”, teve sua votação adi-
ada devido à entrada de emendas.

Ao todo, duas emendas -
uma à propositura original e ou-
tra ao projeto substitutivo que a
acompanhava -, ambas de auto-
ria da vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua”, foram apresentadas.

Elas, em linhas gerais, bus-
cam explicitar que, a despeito da
aprovação das emendas impositi-
vas, que as demais emendas de
caráter não obrigatório também
poderão ser apresentadas, “para
deixar claro que a “emendas im-
positivas” não limitam as proposi-
ções de demais emendas aos orça-
mentos, ou seja, elas não impõem
um teto aos valores das emendas,
mas, sim, garantem um valor mí-
nimo ao qual o Executivo tem obri-
gação de executar, considerando a
viabilidade técnica das mesmas”,
traz o texto assinado por Sílvia.
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PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

SEGREDOS QUINZISTSEGREDOS QUINZISTSEGREDOS QUINZISTSEGREDOS QUINZISTSEGREDOS QUINZISTASASASASAS
O XV tem uma política dife-

rente quanto a divulgação dos
seus feitos. Leva a sério demais a
necessidade de segredo ou mis-
tério. Não só é rigoroso quanto
a treinos fechados, anúncios de
convocações, escalações, mas
também quando se trata de con-
tratações. Ao contrário de ou-
tros clubes que a todo momen-
to apresentam seus novos jo-
gadores, o XV se reserva no di-
reito de esconder as novidades.

FINAL FELIZFINAL FELIZFINAL FELIZFINAL FELIZFINAL FELIZ
O Mosteiro Imaculada Con-

ceição (Jardim Monumento) cor-
reu o risco de encerrar suas ativi-
dades. A justificativa era o fato
de o mesmo ter em suas depen-
dências apenas quatro freiras.
Mas, graças a várias ações, in-
clusive manifestações, a situa-
ção mudou. A Federação Imacu-
lada Conceição, sediada na
Bahia interviu e nada muda. A
Irmã Rosa Maria, e também as
irmãs Maria Antonia, Lúcia e Be-
atriz estão felizes. E, nós também.

CONTINUA AGUARDANDOCONTINUA AGUARDANDOCONTINUA AGUARDANDOCONTINUA AGUARDANDOCONTINUA AGUARDANDO
Já faz um bom tempo que a

comunidade católica de Piraci-
caba espera por uma resposta
do Governo Federal com respei-
to a receber benefícios da Lei
Rouanet. Ainda com participa-
ção do saudoso Adilson Maluf,
foi solicitada pela igreja, com
liderança do Monsenhor Ronal-
do Francisco, pároco da Cate-
dral, ajuda para reforma/restau-
ração da Igreja São Benedito.
Até agora, nenhuma novidade.

AÇÃO POSITIVAAÇÃO POSITIVAAÇÃO POSITIVAAÇÃO POSITIVAAÇÃO POSITIVA
Aplausos para a iniciativa da

CIESP (Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo), através da
diretoria Regional de Piracicaba.
O reconhecimento, com premia-
ção para empresas que conse-
guem destaque em suas ativida-
des, é bem-vindo. São interven-
ções que servem como exemplo.
Motivar é um ato que repercute
positivamente e multiplica estí-
mulos. Piracicaba viveu tempos
em que tínhamos concurso de
vitrines no Natal, de prédios
(edifícios) mais ornamentados.

XV: MUITO CUIDADO!XV: MUITO CUIDADO!XV: MUITO CUIDADO!XV: MUITO CUIDADO!XV: MUITO CUIDADO!
O XV não está divulgando,

mas segue contratando. Erros
crassos que não podem se repetir
de jeito nenhum: contratar joga-
dores com idade avançada e ina-
tivos ou sem condições clínicas e
físicas. O nosso Alvinegro gosta
de trazer gente que nada acres-
centa, vira peso morto e onera
folha de pagamento. O futebol
atual com muita velocidade exi-
ge muito do atleta profissional.

TEIMOSTEIMOSTEIMOSTEIMOSTEIMOSA PA PA PA PA PANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIAANDEMIA
Ela (a pandemia) não dá

Dezembro chegando. Um período diferente, com mais alegria, reno-
vando-se planos e esperança. E, este ano, mais diferenciado ainda,
pois estamos vivendo as emoções de uma Copa do Mundo. Conhece-
remos o campeão do mundo praticamente as vésperas do Natal,
com o comércio bastante ativo, lembrando que nos últimos anos as
dificuldades foram sofridas em razão da pandemia. Em Piracicaba,
a movimentação noturna comercial começa no dia 9 de dezembro.
Já que o nosso Poder Público não tem nenhuma preocupação e
interesse em ornamentar, enfeitar a cidade para saudar a grande
data, que pelo menos atente para a segurança da área central co-
mercial e bancária, com policiamento preventivo e eficiente.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

O atual presidente do legislativo, Gilmar
Rotta (MDB), evita comentar publicamen-
te, mas não disfarça sua preocupação com
o relacionamento entre os poderes legisla-
tivo e executivo em Piracicaba. Ele lamenta
que o prefeito (Luciano Almeida) não man-
tenha diálogo com os vereadores e, com isso
exista um distanciamento entre os poderes
que acaba por prejudicar tudo o que se dis-
cute e analisa na casa de leis. Esse teria
sido o motivo (será?) que levou Luciano de
Almeida a retirar da Câmara Municipal o pa-
cote de equipamentos propostos para ser ofe-

recido a iniciativa privada. Nenhum deles conseguiria a aprovação
dos vereadores, numa prova também de que o executivo não tem um
mínimo de apoio na Câmara Municipal. Para Gilmar Rotta essa situ-
ação precisa mudar a partir de 2023, sob pena de todas as ideias ou
projetos do executivo serem prejudicados ou até inviabilizados.

A Copa do Mundo (no Catar), está mostrando que, o futebol é igual
em todo lugar. Lá e aqui. Na América,  Europa ou Ásia. Seja quanto
a velocidade, tática, técnica ou até mesmo a arbitragem, embora
haja mais disciplina, com menos reclamações acintosas,  principal-
mente por parte do banco de reserva. Logicamente a diferença
aprece onde existem mais craques, atualmente no continente euro-
peu. O VAR trabalha no Catar com o que existe de mais moderno em
tecnologia, possibilitando decisões rápidas. A arbitragem (como
aqui no Brasil), economiza cartões no primeiro tempo para gastar o
que puder na etapa final. Mesmo com o VAR, a arbitragem errou e
de forma grosseira em dois jogos da Seleção de Portugal, que teve
confirmado a seu favor dois penais inexistentes. Novidade mesmo,
o aumento dos acréscimos no final do jogo, com árbitro determinan-
do mais 6, 10, 12 minutos de bola rolando, de acordo com as parali-
zações. Certo. Certíssimo. Se isso for levado a sério, pode senão
acabar, mas diminuir muito os comportamentos (principalmente
dos goleiros) no sentido de parar o jogo. Até o gel para medir distân-
cia (cobranças de faltas) voltou a ser usado. Vamos ver se aparece
mais alguma coisa nova ou positiva até o dia 18 de dezembro.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

sossego. Muita gente considera
que o perigo acabou, foi embo-
ra. Ledo engano. Todo cuidado é
pouco. É verdade que a pessoa
vacinada corretamente está
mais segura, contudo, não dá
para ignorá-la. Autoridades, aos
poucos, vão tomando providên-
cias, inclusive com a volta das
máscaras, notadamente quando
de aglomerações, caso quando
do uso do transporte público.

PEDESTRE/MOPEDESTRE/MOPEDESTRE/MOPEDESTRE/MOPEDESTRE/MOTTTTTORISTORISTORISTORISTORISTAAAAA
O tempo vai passando e

nada de aprender. Impressionan-
te a quantidade de condutores
de veículos (motoristas) que ig-
noram a faixa de pedestre. A
Prefeitura Municipal aprimora o
visual, as faixas estão muito bem
sinalizadas, até diferenciadas,
contudo, se o pedestre não pa-
rar, o motorista passa por cima.
Por isso (e outras coisas mais),
somos a favor a todo tipo de mul-
ta no trânsito. A imprudência é
gritante. Não quer ser multado?
Seja educado e responsável.

NOVA GERAÇÃONOVA GERAÇÃONOVA GERAÇÃONOVA GERAÇÃONOVA GERAÇÃO
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba deve eleger o seu
novo presidente (antes do re-
cesso) para 2023/24. Com
vários novos nomes eleitos, o
legislativo poderá vir a ter um
presidente que marque o iní-
cio de uma nova geração, en-
cerrando o ciclo dos mesmos.
Logicamente tudo depende de
articulações. O detalhe é que
também vai terminando a era
de nomes notáveis ou consa-
grados pela opinião pública.

TRISTEZA E DORTRISTEZA E DORTRISTEZA E DORTRISTEZA E DORTRISTEZA E DOR
Tomamos conhecimento

(através do amigo Marcelo Bon-
gagna) do falecimento do Carlos
Henrique Facchi Gomes da Silva,
filho do querido amigo Capitão
Gomes. Isso aconteceu na sema-
na passada e fazemos questão de
registrar nosso pesar, pois a dor é
muito forte. Lamentamos e temos
a certeza do conforto divino que
a família recebe, pois é além de
caridosa é muito religiosa. For-
te abraço ao Capitão Gomes.

TRABALHO CORRETOTRABALHO CORRETOTRABALHO CORRETOTRABALHO CORRETOTRABALHO CORRETO
Acerta a Prefeitura Munici-

pal providenciando novo asfalto
para determinadas ruas/avenidas,
principalmente nas localizadas na
área central da cidade. Onde exis-
te intenso movimento, o simples
tapa-buraco não resolve. Além dos
constantes transtornos, significa
também gastos para o cofre pú-
blico. A administração municipal
deve mesmo mapear locais di-
ferenciados e providenciar a
nova camada asfáltica que aca-
ba resolvendo em todos os sen-
tidos. Desde que, evidentemen-
te, com serviço bem feito, so-
mando material e mão de obra.

CCCCCRIANÇARIANÇARIANÇARIANÇARIANÇA     EEEEE A A A A ADOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTEDOLESCENTE

Conferência discute políticas
para público infantojuvenil
Evento será realizado hoje, 30, e amanhã, 1º, no anfiteatro da Fumep,
localizado na avenida Monsenhor Martinho Salgot, 560, Areão

O anfiteatro da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep) sedia hoje, 30, e amanhã,
1º, a 12ª Conferência Municipal
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente que discutirá o tema “A
situação dos direitos humanos de
crianças e adolescentes em tempos
de pandemia da Covid 19: viola-
ções e vulnerabilidades, ações ne-
cessárias para reparação e garan-
tia de políticas de proteção integral,
com respeito à diversidade”. O even-
to realizado pelo Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente (CMDCA), em parce-
ria com a Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), contará com apresentação de
propostas voltadas à garantia de
direitos ao público infantojuvenil.

O objetivo da conferência mu-
nicipal é reunir propostas e eleger
delegados, para que eles as apre-
sentem na etapa regional. Poderão
votar crianças e adolescentes, re-
presentantes do poder público, de
organizações da sociedade civil e
instituições de ensino selecionados
na Conferência Lúdica dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente.

Para Cassiano de Santis, pre-

sidente do CMDCA, esses espaços
de discussão possibilitam ações de
atendimento às crianças e aos ado-
lescentes, em diversos níveis, como
saúde, educação, assistência soci-
al, cultura, lazer e esportes. “A
cada dois anos, o conselho realiza
a conferência, visando estabele-
cer norteadores de políticas para
a infância e adolescência”, diz.

Hoje, 30, das 13h às 16h, a
conferência terá abertura solene;
exposição do tema, com Artur So-
ares, especialista em direito pú-
blico, mestre em direitos funda-
mentais difusos e coletivos, ad-
vogado da União, subprocurador
regional e professor da Faculda-
de de Direito, na Universidade
Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), e leitura do Regimento In-
terno para aprovação da plenária.

Amanhã, 1º, das 8h40 às
17h, haverá apresentação dos ei-
xos temáticos, dinâmica, discus-
são em grupo, votação das propos-
tas e eleição dos delegados. “É im-
portante entendermos que a con-
ferência promove a mobilização
social na esfera municipal, estadu-
al e Distrito Federal para refletir e
avaliar sobre os reflexos da pande-
mia, na vida das crianças e dos

Conferência Lúdica: atividade roda dos movimentos

Divulgação

adolescentes”, explica Euclidia Fi-
oravante, secretária da Smads.

CONFERÊNCIA LÚDICA
– Mais de 150 crianças e adoles-
centes participaram no sábado,
dia 26/11, nas instalações do Cen-
tro de Reabilitação de Piracica-
ba, da Conferência Lúdica dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente. Entre as ações, foram reali-
zadas atividades artísticas e lúdi-
cas para a formulação de propos-

tas que serão votadas na Conferên-
cia Municipal, além da eleição dos
delegados para essa etapa final.

O evento contou com a apre-
sentação da banda do CRP, na aber-
tura, e participação de crianças e
adolescentes que construíram suas
proposituras, com base em ativida-
des como cama de gato, contação
de histórias, acerte o alvo, cidade
circular, painel com tintas, quiz,
roda dos movimentos, entre outras.
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Obras do Maison D'or já começaram!
Na noite de 17/11, a Amistà Empreendimentos convidou clientes,

arquitetos, amigos e parceiros para celebrar o sucesso de vendas e
anunciar o início das obras do Maison D'or. O evento aconteceu
no Mercatto Claudia Porteiro com música ao vivo e um delicioso
coquetel. Confira alguns registros dessa noite super agradável!

Fotos: Mídia Café

Daniel Marcon, Michelle P. Marcon e Isabella Marcon

Danilo Guidotti, Maria Fernanda Guidotti,
José Luiz Guidotti Jr e Bruna Alvarez

Elias Daniel Tornisielo e Milene Tornisielo Ganassim

Jaína Masciarelli, Fabiana Gelmini, Marcelo Guidotti,
Camila Carvalho, Gabriela Chaddad e Bruna Marrucci

José Maria de Aguiar Jr, José Luiz Guidotti Jr, José Fernando de
Carvalho, Luciano Almeida, Carlos Eduardo Guidotti e Ricardo Kraide

Kleiton Viana, Nathalia Brunelli e Marina Monfrinato

Luiza e Carlos Henrique Banov Marco Guidotti, Iris Morandi, Ricardo Kraide e José Luiz Guidotti Jr Marco Guidotti, Ricardo Kraide e José Luiz Guidotti Jr

Maria Fernanda Guidotti, José Luiz Guidotti Jr,
Silvia Helena Garcia e Fernando Garcia

Paulo Gullo, Marco Guidotti e Roberto Alvarez Ricardo e Salete Kraide, Larissa Toledo e Marcel Kraide

Ricardo Kraide, José Luiz Guidotti Jr e Marco Guidotti

Roberto Alvarez, Paulo Gullo, Juliano Dorizotto,
Danilo Guidotti e José Luiz Guidotti Jr

Suzi Barbosa, Lázaro Cordeiro, Flávio Copoli
e Mariana Frahia Copoli
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Campanha segue até o próximo dia 10
Ações acontecem simultaneamente em 85 países; em Piracicaba, o objetivo é contribuir com entidades que atuam na cidade

Um ato fraterno, solidário e
de muito amor foi promovido pe-
las entidades assistenciais de Pi-
racicaba para o início da campa-
nha Dia de Doar, que acontece
no mundo todo no dia 29 de no-
vembro. Representantes e usuá-
rios das 18 instituições se reuni-
ram na praça José Bonifácio na
manhã desta terça-feira (29),
para incentivar as doações na ci-
dade de hoje até o dia 10 de de-
zembro. Prestigiaram o evento os
vereadores Josef Borges (Solida-
riedade) e Paulo Camolesi (PDT).

As entidades estão unidas
para alcançar os objetivos des-
sa ação que acontece em 85 pa-
íses e forma uma grande cor-
rente de mobilização de genero-
sidade. Diretores, técnicos, fun-
cionários e usuários participa-
ram da solenidade desta manhã.

O evento na praça foi coor-
denado pela Ana Lucia Amstal-
den, líder municipal do Dia de
Doar em Piracicaba, com apoio de
todas as entidades, do Rogério
Farias, intérprete do Palhaço Sos-
sego que animou todo o evento,
do Fundo Social de Solidariedade
(Fussp), da Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba (Aci-
pi) e do vereador Josef Borges.

Também apoiaram o ato a
Faculdade Anhembi Morumbi e
o prêmio Top Mania que está
apoiando as entidades e ofere-
ceu todo o suporte na ação, com
o carro de som que liderou a pas-
seata promovida pelas ruas Boa
Morte, Moraes Barros, Governa-
dor Pedro de Toledo e São José.

Antes da caminhada, houve
apresentação dos alunos da Es-
cola Passo a Passo, com partici-
pação do artista Tony Azevedo
que integrou todos em uma gran-
de roda e do Coral do Centro de
Reabilitação de Piracicaba que
emocionou os presentes. Tudo foi
registrado pelo fotógrafo João
Luiz Pereira, da JH Photo Studio
também voluntário na campanha.

Para o vereador Josef Bor-
ges, as entidades precisam desse
suporte da população para a rea-
lização e manutenção dos seus
projetos de atendimento que be-
neficiam centenas de famílias na
cidade e na região. O vereador
Paulo Camolesi também presti-
giou o evento, como a secretária
de Assistência e Desenvolvimento
Social, Euclidia Fioravante, tam-
bém apoiadora da ação, chama-
da em Piracicaba de #DoaPira.

A doação pode ser feita a par-

Divulgaçãotir de R$ 2,00 para as chaves pix
de cada entidade. Todas estão di-
vulgando os dados nas suas re-
des sociais. Participam do Dia de
Doar 2022 em Piracicaba: Espaço
Pipa (Associação Síndrome de
Down), Casa do Hip Hop de Pira-
cicaba, Lar dos Velhinhos, Asso-
ciação Presbiteriana de Filantro-
pia de Piracicaba, Casa do Amor
Fraterno,  Apae (Associação de
Pais e Amigos dos Excepcionais
Piracicaba), Ceacan (Centro de
Apoio ao Câncer e Doenças dege-
nerativas e Deficiência), Caphiv
(Centro de Apoio aos Portadores
do Vírus HIV/Aids e Hepatites
Virais), Funjape (Fundação Jaime
Pereira), Casa do Bom Menino,
Cada (Casa de Apoio ao Drogado
e ao Alcoólatra, Cáritas (Centro
Social), Escola Passo a Passo, Cen-
tro de Reabilitação de Piracicaba,
Avistar (Associação de Atendi-
mento à Pessoas com Deficiência
Visual de Piracicaba, Crami (Cen-
tro Regional de Registro e Aten-
ção aos Maus Tratos na Infância),
Auma (Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba),
Cesac (Centro Social de Assistên-
cia e Cultura São José) e o Hemo-
núcleo de Piracicaba que está re-
cebendo doação de sangue.

CAPHIV PARTICIPA DA CAMPANHA
O Centro de Apoio a HIV/Aids
e Hepatites Virais (Caphiv)
é uma das entidades que
participam do Dia de Doar
em Piracicaba. Na semana
passada, Alexandra Oliveira

e Mayara Benedito, que atu-
am na entidade, participaram
do lançamento, realizado na
Acipi. “O nosso objetivo é bus-
car recursos para contribuir
em nossas atividades, mas

também a campanha é im-
portante para que possamos
conscient izar as pessoas
sobre a importância de
doar”, destaca Paulo Soa-
res, presidente da Caphiv.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº 09/2022 . Objeto: Construção de Boulevard.  INÍCIO DA
SESSÃO PÚBLICA: 16/12/2022. Os envelopes dos licitantes com a documenta-
ção e a proposta deverão ser entregues no Departamento de Compras e Licita-
ções, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia 16/12/
2022. O início da abertura dos envelopes será às  14h30  do dia   16/12/2022, na
Sala de Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licita-
ções, ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São
Pedro, 29 de novembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  82/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 82/2022, Processo: 1857/
2022, que tem por objeto a Aquisição de Equipamentos de Saúde.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 30/11/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 13/12/2022.
O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia  13/12/2022. Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br
. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br. São
Pedro, 24 de novembro  de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. MARLI DEANGELI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 74 anos, filha dos fina-
dos Sr. Francisco Deangeli e
da Sra. Augusta Peron Dean-
geli. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h00 do Velório da Sau-
dade, sala “04”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VISENTIN FI-
LHO faleceu ontem, na cida-
de de Capivari, contava 60
anos, filho do Sr. Antonio Vi-
sentin e da Sra. Mathildes
Bellanga Visentin, era casa-
do com a Sra. Maria Apareci-
da Caproni Visentin; deixa os
filhos: Antonio e Cintia. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório Munici-
pal de Mombuca para o Cemi-
tério Municipal de Mombuca. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA ANUNCIAÇÃO
GOMES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 86 anos, filha
dos finados Sr. Domingos Isis-
doro da Cunha e da Sra. Bene-
vina Procopia, era viúva do Sr.
João Gomes; deixa os filhos:
Arnaldo Gomes, casado com a
Sra. Maria Ivone de Jesus Mati-
as Gomes; Creuza Agostinho
Lopes, casada com o Sr. Luiz
Carlos Lopes; Domingos Mar-
garida Gomes; Isabel Egidia
Lopes, casada com o Sr. Dani-
el Lopes; Irene Gomes da Sil-
va, casada com o Sr. Dimas Al-
ves da Silva; Jose do Carmo
Gomes, já falecido, casado
com a Sra. Eva Gomes, já fale-
cida. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE FERRAZ
CARPIM faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 76
anos de idade e era casada
com  o Sr. Agenor Antônio Car-
pim. Era filha do Sr. Rubens
Toledo Ferraz e da Sra. Iracy
Rodrigues Ferraz, falecidos.
Deixa os filhos: Leandro Car-
pim, Luiz Carlos Carpim, Lis-
lei Aparecida Carpim. Deixa
ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos.   O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório “A”  do Cemi-
tério Parque da Ressurreição
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CASARIN FILHO
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 89 anos de
idade e era viúvo da Sra. Celia
Longatto Casarin. Era filho do
Sr. Antônio Casarin e da Sra.
Barbara Maria Galvão, faleci-
dos. Deixa os filhos: Delmar
José Casarin casado com
Edna de Fatima Reco Francis-
co Casarin, Denise Aparecida
Casarin Batista casada com
Luiz Carlos Batista, Denilson
do Carmo Casarin, falecido,
Luciano Ricardo Casarin ca-
sado com Luciana Tognin Ca-
sarin. Deixa netos e bisnetos.
O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 13:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
SR. DARIO ANTONIO DA COS-
TA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 81 anos
de idade e era casado com a
Sra. Vanda Ribeiro da Costa.
Era filho do Sr. Joaquim da
Costa e da Sra. Elvira da Cos-
ta, falecidos.  Deixa os filhos:
Marco Antonio da Costa casa-
do com Judite de Araujo Costa,
Marlene Ap. da Costa casada

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba de
3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual
ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de altura
9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE –
R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

com João Franco, Marta Maria
da Costa Rodrigues casada
com Vagner Rodrigues, Moises
Elias da Costa casado com
Silvia Regina da Costa.  Deixa
netos e bisnetos.   O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 02 seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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